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Èâàíîâî. ÈÃÕÒÓ. Ðåêòîðó Êîéôìàíó Îñêàðó
Ñåðäå÷íî ïîçäðàâëÿþ òåáÿ èçáðàíèåì ÷ëåíêîððîì Ðîñ-

ñèéñêîé àêàäåìèè íàóê. Íàêîíåö-òî ìîÿ ìå÷òà ñáûëàñü! Îñî-
áî òàëàíòëèâûå ëþäè äîëæíû çàíèìàòü â íàóêå ìåñòî, ñîîò-
âåòñòâóþùåå èõ âîçìîæíîñòÿì è ïðèçâàíèþ. Òâîå òâîð÷åñ-
êîå ìûøëåíèå áûëî çàìå÷åíî åùå â øêîëüíûå ãîäû. Óñïå-
õîâ òåáå, çäîðîâüÿ è ïðîöâåòàíèÿ.

Òâîé áûâøèé ó÷èòåëü õèìèè,
êàíäèäàò ïåäàãîãè÷åñêèõ íàóê, äîöåíò,

Ïî÷åòíûé õèìèê ÑÑÑÐ, Ãåðîé ñîöèàëèñòè÷åñêîãî
òðóäà Ïàñå÷íèê Áîðèñ Íèêîëàåâè÷

Ìû ãîðäèìñÿ íàøèì ðåêòîðîì!

Ïîçäðàâëÿåì! Ãîðäèìñÿ! Æåëàåì íîâûõ
áîëüøèõ ñâåðøåíèé!

Ýòî  çàñëóæåííîå ïðèçíàíèå Âàøèõ
íàó÷íûõ äîñòèæåíèé è íàãðàäà çà äîëãèå
ãîäû ñàìîîòâåðæåííîãî òðóäà íà áëàãî

îòå÷åñòâåííîé íàóêè.
Êîëëåêòèâ ïðåïîäàâàòåëåé, ñîòðóäíèêîâ è
ñòóäåíòîâ Èâàíîâñêîãî ãîñóäàðñòâåííîãî

õèìèêî-òåõíîëîãè÷åñêîãî óíèâåðñèòåòà

Множество поздравлений поступило в наш вуз в эти дни в адрес
ректора. О.И. Койфмана  поздравили: С.М. Миронов - председатель
Совета Федерации Федерального собрания РФ; Г.А. Балыхин - пред-
седатель комитета Государственной Думы по образованию; М.А. Мень
- губернатор Ивановской области; В.В. Можжухин - главный феде-
ральный инспектор в Ивановской области; руководители департамен-
тов и управлений Ивановской области, весь ректорский корпус Ивановской области (ИвГУ, ИГЭУ, ШГПУ, ИГТА, ИГАСУ,
ИГСХА, ИГМА, РГТЭУ, Институт управления), руководители административных и общественных структур города и обла-
сти, предприятий и организаций, руководство многих российских и зарубежных вузов и научных учреждений.

Избрание Вас членом-корреспондентом Российской академии наук
стало признанием больших заслуг в научной деятельности, достой-
ной оценкой того существенного вклада в разработку научных про-
блем, который содержится в Ваших трудах. Желаю Вам новых успе-
хов в исследовательской работе, осуществления всех творческих пла-
нов, крепкого здоровья и благополучия в жизни.

Председатель Совета Федерации
Федерального собрания Российской Федерации

С.М. Миронов

Уважаемый Оскар Иосифович! От всей души поздравляю Вас с
избранием членом-корреспондентом РАН. Ваш профессионализм и
богатый опыт дарят многим и многим людям уверенность в буду-
щем, незаменимые навыки, глубокие знания. Уверен, что Ваше избра-
ние - знаковое событие для нашей области, которое послужит тол-
чком для развития ивановского научного сообщества и внесет зна-
чительный вклад в российскую и мировую науку. От всего сердца же-
лаю Вам крепкого здоровья, счастья, неиссякаемого оптимизма и
успехов на тернистом научном поприще!

Главный федеральный инспектор в Ивановской области
В. Можжухин

Из поздравлений:

Интервью с О.И. Койфманом читайте на 2-й странице

Ðåêòîð ÈÃÕÒÓ Îñêàð Èîñèôîâè÷ Êîéôìàí
èçáðàí ÷ëåíîì-êîððåñïîíäåíòîì

Ðîññèéñêîé àêàäåìèè íàóê!

Многие поздравили О.И. Койфмана по телефону и лично. Но одну теле-
грамму хотелось бы привести особо.

http://www.isuct.ru/publ/chimik
mailto:chimik@isuct.ru
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История нашего вуза хранит имена многих ученых - членов академий, работавших в разные
годы в ИВПИ-ИХТИ-ИГХТУ. Среди них академики Н.Д. Зелинский, Н.Н. Лузин, П.П. Будников,
Я.К. Сыркин, А.И. Некрасов, К.Б. Яцимирский, Е.А. Шилов, А.М. Кутепов, член-корреспондент
АН СССР А.Я. Хинчин, Почетный член АН СССР И.А. Каблуков. В основном, это были ученые
и педагоги, приехавшие в Иваново-Вознесенский политехнический институт из Москвы, а так-

- Избрание  членом Российской академии наук - это действи-
тельно высшее признание российской научной общественности.
Поэтому в первую очередь - поздравления от всех читателей "Хи-
мика". И спасибо, что свое первое интервью в новом звании Вы
согласились дать именно нашей газете. Расскажите, пожалуй-
ста, о процедуре выборов членов РАН.

- Процедура избрания достаточно сложная, многоступенчатая. Всё
начинается с выдвижения кандидатур, которое предусматривает реко-
мендацию либо организации, где работает претендент, либо рекоменда-
цию действительного члена  РАН. Меня выдвинул коллектив ИГХТУ,
за что я ему искренне признателен.
После выдвижения документы кандидатов рассматриваются юри-

стами, подтверждающими их правомочность, затем фамилии всех кан-
дидатов публикуются в открытой печати - в данном случае в газете
"Поиск". Вакансии объявляются по специальностям секций. В "на-
шей" секции "Химия" были выделены такие специальности, как физи-
ческая химия, органическая химия, высокомолекулярная химия, тех-
ническая химия.
Каждая кандидатура рассматривается  на соответствующей экс-

пертной комиссии. Члены экспертной комиссии (члены бюро секции)
голосуют (причем голосование везде тайное!), и претенденты, на-
бравшие наибольшее число голосов, рекомендуются для дальнейше-
го избрания.
На этом этапе я получил поддержку 9 из 10 членов экспертной

комиссии. Моими конкурентами по специальности "органическая хи-
мия" были 10 человек. Сразу скажу - все они очень достойные и ува-
жаемые в научном мире люди и определенное "соперничество" с ними
- это "игра в высшей лиге".
Затем следуют выборы на секции, где голосуют все члены-коррес-

понденты и академики этой секции. В секции "Химия" голосовали 75
человек, и надо было набрать не менее 50 голосов. Этот "рубеж" (в 2
тура) мною был успешно преодолен.
Затем кандидат проходит утверждение в соответствующем Отде-

лении Академии. Я шел по «Отделению химии и наук о материалах». В
этом Отделении 160 членов, и здесь тоже надо было набрать не менее
2/3 голосов.
И последний этап голосования - на общем собрании членов Акаде-

мии. Всего их немногим более 1000 человек. В день выборов присут-
ствовали 918 человек. Отдельно проходили выборы  членов-коррес-
пондентов, академиков, а затем - Президента РАН.
Как видите, процедура не просто сложная, это своеобразное "сито",

пройти которое достаточно сложно и физически, и психологически.
- А какие качества претендента учитывались в конкурсном

отборе?
- Учитывается всё: прежде всего наличие собственного научного

направления, его значимость и эффективность; играют роль и обще-
ственно-значимые показатели: занимаемые должности, участие в ре-
дакционных советах, редколлегиях журналов, методические наработ-
ки, а также награды, которые в значительной степени отражают обще-
ственное признание. (Прим. ред. Сухие цифры статистики в харак-
теристике нашего ректора более чем выразительны: он автор более
650 научных трудов, в том числе 11 монографий, имеет около 40
авторских свидетельств и патентов, под его руководством подго-
товлено 5 докторов наук и 21 кандидат наук. О.И. Койфман - один

из ведущих ученых в области синтеза, изучения физико-химических
свойств и практического использования порфиринов, металлопор-
фиринов, их структурных аналогов и жидкокристаллических соеди-
нений. Выполненные им и под его руководством систематические
исследования внесли значительный вклад в создание и развитие син-
тетической и координационной химии этих соединений. А награды и
звания Оскара Иосифовича перечислять можно долго, но среди важ-
нейших: лауреат премии Президента России в области образования,
лауреат премии Правительства России в области науки и техники,
Заслуженный деятель науки РФ, Почетный работник высшего про-
фессионального образования РФ, Почетный химик, кавалер Ордена
Почета,  Почетный профессор Краковской Политехники.)   В опре-
деленной мере учитываются и личностные качества, ведь голосование
проходит тайно, и личность каждого претендента может оценить каж-
дый голосующий избирательно, индивидуально.

- Общие сведения о каждом кандидате приведены в специаль-
ном сборнике, выпущенном к выборам. Но имеет ли каждый пре-
тендент право выступления перед голосующими?

- Кандидату можно выступать перед членами секции с научным
докладом в период специально организованных научных слушаний.
Поскольку я часто выступал с научными докладами на конференциях и
школах, то был освобожден от доклада. Оценивать претендентов име-
ют право только члены Академии, участвующие в голосовании. Они-
то выступают очень активно, высказывая свое мнение, называя фами-
лии тех, кого и за что считают достойными быть членами Академии. В
мою поддержку выступили академики А.Е. Шилов, С.М. Алдошин,
Г.Ф. Терещенко (Санкт-Петербургский Научный Центр), руководите-
ли  Уральского, Казанского Научных Центров, НЦ г. Черноголовка. И
особенно порадовало, что поддержали не только регионы, но и "глав-
ный вуз России" - Московский госуниверситет в лице академика И.П.
Белецкой. Причем выступавшие отмечали не просто мои личные за-
слуги - они говорили о научных школах ИХТИ - ИГХТУ. Так академик
А.И. Коновалов из Казани сказал буквально следующее: "Нынешние
ивановские ученые появились не на ровном месте.  Имена Будникова,
Шилова, Яцимирского, Зелинского, Сыркина и других корифеев хими-
ческой науки мы связываем прежде всего с Ивановским химико-техно-
логическим институтом, где они когда-то работали, где заложили осно-
вы научных школ, получивших свое развитие и признание как в нашей
стране, так и в мире".
Наши признанные научные школы, проводимые в ИГХТУ науч-

ные конференции международного, всероссийского уровня, уровень
научных исследований - всё это создает имидж вуза, его авторитет, его
имя. И это в немалой степени помогло мне при избрании.

- Но за 300 км от Москвы мысленно поддерживали Вас, пере-
живали и волновались все мы. А Вы ощущали эту поддержку?

- Разумеется! Мне звонили, интересовались коллеги, друзья. Я
всем очень благодарен и признателен. Но особую благодарность я
сегодня хочу выразить Борису Дмитриевичу Березину, который меня
"пестовал" буквально со студенческой скамьи. Этот успех  - и его за-
слуга. Это заслуга и моих коллег, моих сотрудников, "прощающих" мне
то недостаточное внимание, которое я им уделяю. Это и заслуга ректо-
рата, который во всем мне помогает. Я еще раз повторю - это не только
моя победа. Это наша общая победа!

С ректором беседовала Т. Устинова

Ýòî íàøà îáùàÿ ïîáåäà
актуальное интервью

же те, кто работали некоторое время в Ивановском химико-технологическом институте, но затем уехали в столичные вузы. Своих,
коренных, химтеховских, всего двое: это выпускник ИХТИ 1954 года Геннадий Алексеевич Крестов, бывший ректором ИХТИ с 1972
по 1980 гг., создатель Института химии неводных растворов АН СССР и Ивановского отделения Высшего химического колледжа
РАН, и вот теперь Оскар Иосифович Койфман, также выпускник ИХТИ, нынешний ректор университета.

ÐÎÑÑÈÉÑÊÀß ÀÊÀÄÅÌÈß ÍÀÓÊ
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ÊÎÐÎÒÊÎ Î ÂÀÆÍÎÌÊÎÐÎÒÊÎ Î ÂÀÆÍÎÌ
ЕЩЁ ЧЕТЫРЕ НОВЫХ ЧЛЕН-КОРРА И ОДИН

АКАДЕМИК. НО ОБЩЕСТВЕННЫЕ.
23 мая состоялась конференция ООО Академии Инженерных

Наук им. А.М. Прохорова, на которой были избраны новые члены
академии. Членами-корреспондентами АИН избраны проректор
ИГХТУ по учебной работе В.И. Светцов, зав. каф. ТТОС Г.П.
Шапошников, зав. каф. ТППиБТ С.В. Макаров, профессор кафед-
ры ХТТН и СМ А.В. Агафонов. Заведующий кафедрой физической и
коллоидной химии М.В. Улитин избран действительным членом АИН.

ЗАСЛУЖИЛИ - ПОЛУЧИТЕ!
Российская Академия Естествознания своим постановлением от

10.01.2008 года за № 00112 наградила почетным дипломом "Золо-
тая кафедра России" серии "Золотой  фонд отечественной науки"
нашу коллегу, заведующую кафедрой управления и экономико-
математического моделирования, профессора Ангелину Никола-
евну Ильченко.
Как сказано в приветственном письме президента РАЕ, академик

РАЕ Ильченко А.Н. награждается за личный вклад в подготовку
научных кадров высшей квалификации, лекторское мастерство, по-
пуляризацию научных достижений в печатных изданиях Академии,
активное участие в научных форумах и конференциях.
От души поздравляем Ангелину Николаевну и желаем всему

коллективу кафедры УиЭММ, а также ее многочисленным учени-
кам дальнейших успехов.

КАК В ДОБРЫЕ СТАРЫЕ ВРЕМЕНА
22 -25 мая наш университет посетил первый заместитель дирек-

тора Кулябского филиала технологического университета Таджики-
стана проф. Шоев Алмосшо Наботович.
Он ознакомился с университетом, специальностями, условиями

приема  в наш вуз. Шоев А.Н. посетил почти все выпускающие
кафедры университета, встретился  с ректоратом.
Надеемся, что уже в этом году в университете будут сдавать

вступительные экзамены и абитуриенты из Таджикистана.
ПО РАСПОРЯЖЕНИЮ ГЛАВЫ ГОРОДА

В мае исполнилось 15 лет со дня образования кафедры информа-
тики и вычислительной техники ИГХТУ. За высокопрофессиональ-
ный труд по воспитанию и обучению специалистов, за вклад в науч-
но-технический потенциал города Иваново, а также в связи с 15-
летием образования кафедры ее коллектив был награжден Почет-

ной грамотой администрации города Иваново.
Кафедра ИВТ была организована в 1993 году в связи с необ-

ходимостью существенно усилить подготовку студентов к ис-
пользованию компьютерной техники. За годы своего существо-
вания коллектив кафедры провел большую работу по техничес-
кому оснащению и методической подготовке учебного процесса.
В настоящее время кафедра осуществляет обучение студентов
на высоком профессиональном уровне, с использованием совре-
менных средств обучения. С 1999 года на кафедре проводится
обучение инженеров по специальности "Информационные систе-
мы и технологии". Всего выпущено более 100 специалистов, по-
давляющее большинство которых успешно трудится на пред-
приятиях и в организациях г. Иванова.
КАК ХИМИКИ ОБОШЛИ ЭНЕРГЕТОВ ПО...

ЭЛЕКТРОТЕХНИКЕ
14 мая в Ивановском государственном энергетическом универ-

ситете прошла открытая областная олимпиада по электротехнике. В
ней приняли участие студенты неэлектротехнических специальнос-
тей ИГЭУ, ИГХТУ, ШГПУ.
Команда ИГХТУ состояла из студентов специальности "Микро-

электроника и твердотельная электроника" (гр. 2/9) и специальности
"Информационные системы и технологии"  (гр. 2/42).  Все 7 наших
участников  стали победителями (по номинациям):

А. Чернявская - 1 место, А. Рогачев - 2 место, Ю. Устименко -
3 место (все - гр.2/42); О. Дементьев - 1 место, В. Охапкин - 2
место, О. Бахирева - 3 место (все - гр. 2/9).  П. Мальцев (гр. 2/42),
занявший 5 место, награжден грамотой как самый активный участ-
ник олимпиады.
Готовил команду доцент кафедры электротехники А.Н. Фролов.

Благодарственное письмо
Ректору ИГХТУ

Койфману Оскару Иосифовичу,
декану органического факультета ИГХТУ

Андрианову Владимиру Геннадьевичу
Администрация, педагогический коллектив МОУ - лицей №21

выражают благодарность студенту II курса органического факуль-
тета ИГХТУ Киселеву Алексею Николаевичу за участие в орга-
низации внеклассной работы по химии: подготовку занимательных
опытов, помощь в организации сложных экспериментальных работ,
популяризацию химии, профориентационную работу среди учени-
ков старшей школы.

Директор МОУ - лицей №21 Н.Ю. Писарева

С докладом перед членами Ученого сове-
та "Итоги учебной и учебно-методической
работы вуза за период 1998-2008 гг." выс-
тупил проректор по учебной работе проф.
В.И. Светцов. Им наглядно продемонстри-
ровано, что за 10 лет существования вуза в
статусе университета создана достаточно эф-
фективная система организации учебно-мето-
дической работы, разработаны и реализуют-
ся комплексная программа развития образо-
вательной деятельности и целевые програм-
мы по основным направлениям работы вуза,
в целом сформирована система менеджмента
качества образования.

Ученый совет постановил:
1. Считать основным направлением науч-

но-методической работы вуза и всех его под-
разделений индивидуализацию обучения,
создание эффективно действующей  систе-
мы организации самостоятельной работы сту-
дентов, включая методическое обеспечение и
контроль.

2. Кафедрам и факультетам разработать в
течение 2008 года программы развития по всем
видам деятельности на 2008-2012 гг.

3. Научно-методическому совету и учеб-
но-методическому управлению разработать
действенные мероприятия по повышению ак-
тивности участия преподавателей в научно-
методической работе, пропаганде и использо-
ванию опыта передовых кафедр в учебной
работе.

Очередное заседание Ученого совета
университета 25 мая началось с прият-
ных моментов - поздравления и награж-
дения.  Председатель обкома профсою-
зов работников образования и науки
Н.Н.Москалева вручила нашему вузу Дип-
лом 1 степени победителя II областно-
го конкурса "Предприятие высокой со-
циальной эффективности» в номина-
ции «Инновационная деятельность",
проводимого Правительством Иванов-
ской области, Союзом промышленников
и предпринимателей Ивановской обла-
сти  и Ивановским  областным  про-
фобъединением. Почетной грамотой в
этом конкурсе отмечена и председа-
тель профкома преподавателей и со-
трудников ИГХТУ Р.М. Москвина.

Отраслевой наградой Министерства
образования и науки "Почетный работ-
ник высшего профессионального обра-
зования РФ" отмечены зав. кафедрой
ХТТН и СМ, проф. М.Ф. Бутман и про-
фессор каф. физики В.Г. Соломоник.
Почетная  грамота губернатора

Ивановской области вручена профессо-
ру каф. ТТОС В.Е. Майзлишу.

4. Активизировать работу по подготовке
учебников и учебных пособий с грифами
УМО и Министерства. Проректору по учеб-
ной работе разработать систему организаци-
онного, материального и морального поощ-
рения авторов таких изданий.

5. Активизировать работу по созданию
электронных учебных ресурсов и их исполь-
зованию в учебном процессе. Разработать си-
стему организационного, материального и
морального поощрения авторов электронных
учебных ресурсов.

6. Завершить создание системы управ-
ления качеством образования и провести
ее сертификацию в IV квартале 2008 г. (Гри-
невич В.И.)
Активное обсуждение на совете вызвал

вопрос об увеличении числа студентов, не сдав-
ших своевременно зачеты. В связи с отменой
допуска к сессии увеличилось число студен-
тов, не имеющих зачетов до конца экзаменаци-
онной сессии, что приводит к увеличению чис-
ла отчисляемых студентов. В связи с этим из-
дан приказ № 87-06, в соответствии с которым
деканам факультетов, заведующим кафедрами
предписано организовать дополнительные
занятия с отстающими студентами в пред-
сессионный период и во время сессии, дове-
сти расписание дополнительных занятий
до сведения студентов, усилить разъясни-
тельную работу среди студентов по вопросу
отмены допуска к сессии.

с ученого совета
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В Санкт-Петербургском государственном университете технологии и ди-
зайна с 20 по 23 мая прошла Всероссийская студенческая олимпиада "Тех-
нология химических волокон и композиционных материалов". Олимпиада
организуется уже в четвертый раз, и неизменно на ней присутствуют студенты
ИГХТУ с кафедры ТХВиКМ.
В этом году это были студенты 5 курса Светлана Долгова, Марина Храменко-

ва, Юля Павлова и Влад Жаворонков. Приехали также студенты из Москвы,
Энгельса, даже из Днепропетровска (Днепропетровский аграрный институт, Ук-
раина) и, конечно, хозяева - студенты СПбГУТД.
В программе олимпиады были заявлены проекты, отвечающие современным

требованиям промышленности и производства: проблемы экологии, наноматери-
алы, различные аспекты химической технологии и др.
Несмотря на высокий уровень подготовки всех участников, наши студенты

достойно проявили себя: М. Храменкова заняла 3 место, С. Долгова - 4 место в
своей секции. В. Жаворонков и Ю. Павлова, хотя и не заняли призовых мест, были
отмечены грамотами за высокий уровень подготовки и актуальность темы.
Помимо рабочей программы  у ивановцев была возможность ознакомиться с

достопримечательностями города. Конечно, за столь короткое время (3 дня) не-
возможно увидеть все красоты северной столицы, но мы постарались везде ус-
петь "по максимуму": в первую очередь посетили Эрмитаж - музей с мировым
именем; навсегда останутся в памяти прогулки по Невскому проспекту, набереж-
ной Невы, и, конечно, знаменитые белые ночи. В последний день олимпиады была
организована экскурсия по Неве и каналам на туристическом катере. С речной
глади город показался еще более величественным и прекрасным. А во время
пребывания в государственном музее-заповеднике Петергофе мы бросали монет-
ки в фонтан и загадывали одно и то же желание. Угадайте, какое? Конечно, вер-
нуться сюда еще и еще раз.                                       В. Жаворонков, студ. гр. 5/23

С 23 по 25 мая 2008 г. на Украине, на базе Украинс-
кого государственного химико-технологического уни-
верситета в г. Днепропетровске проходил второй этап
всеукраинской олимпиады по технической электрохи-
мии. От нашего университета для участия в олимпиа-
де были направлены два студента гр. 5/5 кафедры ТЭП
И. Замахова и В. Шашков. По итогам олимпиады Васи-
лий Шашков занял 3 место и награжден грамотой «За
волю к победе».
В олимпиаде принимали участие 27 человек из самых

разных городов России и Украины: Саратова, Киева, Днеп-
ропетровска, Харькова, Иванова и др. Олимпиада прохо-
дила в два тура. Первый состоял из семи заданий по различ-
ным разделам электрохимии: теоретическая электрохимия,
техническая (прикладная) электрохимия, оборудование элек-
трохимических производств, коррозия и защита металлов.
Второй тур состоял из двух заданий повышенной сложнос-
ти. Успешное выступление на олимпиаде обоих наших учас-
тников было отмечено памятными призами и подарками.
Поездка нам очень понравилась. Мы познакомились

с интересными людьми, приобрели новых друзей-кол-
лег, расширили свой кругозор. Для всех участников
олимпиады была проведена экскурсия по городу, в ко-
торую входило посещение аэрокосмического музея, па-
мятников архитектуры, и совершенно замечательная
экскурсия по Днепру на теплоходе!

И. Замахова, В. Шашков, студ. гр. 5/5

Ñ 19 ïî 23 ìàÿ â ã.×åðíèãîâå ïðîøëà 4-ÿ Ìåæäóíàðîäíàÿ ñòó-
äåí÷åñêàÿ êîíôåðåíöèÿ ïî òåõíèêå è òåõíîëîãèè õèìâîëîêîí. Ó÷-
ðåäèòåëÿìè è îðãàíèçàòîðàìè êîíôåðåíöèè ÿâëÿþòñÿ Oerlikon Barmag
Zweigniederlassung der Oerlikon Textile GmbH&Co.KG, Ãåðìàíèÿ è ÎÀÎ
«Õèìèòåêñòèëüìàø», Óêðàèíà.

Ó÷àñòíèêàìè êîíôåðåíöèè áûëè ñòóäåíòû óíèâåðñèòåòîâ Êèåâà, ×åð-
íèãîâà, Ìîãèëåâà, Èâàíîâà, Ìîñêâû è Ñàíêò-Ïåòåðáóðãà, â òîì ÷èñëå 12
ñòóäåíòîâ èç ÈÃÕÒÓ.  Èç 63 ó÷àñòíèêîâ 26 âûñòóïàëè ñ äîêëàäàìè íà
èíîñòðàííîì ÿçûêå. Ñòóäåíòàìè íàøåãî óíèâåðñèòåòà áûëî ñäåëàíî 3
äîêëàäà íà àíãëèéñêîì ÿçûêå. Ïðè÷åì íàøèì ñòóäåíòàì ïðèøëîñü îò-
êðûâàòü êîíôåðåíöèþ, è îíè äîñòîéíî ñïðàâèëèñü ñ ýòîé çàäà÷åé.

Â ðàìêàõ êîíôåðåíöèè áûëè çàñëóøàíû äîêëàäû ïðåäñòàâèòåëåé
ôèðìû «Oerlikon Barmag»: âèöå-ïðåçèäåíòà äîêòîðà Êëàóñà Øåôåðà,
ìåíåäæåðà ïî ïðîäàæàì Ðàéíåðà Øíàéäåðà è ñòàðøåãî ìåíåäæåðà Àð-
íóëüôà Çàóýðà, à òàêæå äîêëàä äèðåêòîðà ÎÎÎ «ÁÀÕ Èíæèíèðèíã» Ãîðû
Ð.Í. î ñîâðåìåííûõ ìåòîäàõ êîíñòðóèðîâàíèÿ â ìàøèíîñòðîåíèè.

Äîêëàä Ê. Øåôåðà áûë ïîñâÿùåí îçíàêîìëåíèþ ñ ïåðñïåêòèâíûì
îáîðóäîâàíèåì è òåõíîëîãèåé õèìâîëîêîí ôèðìû «Oerlikon Barmag»,
ãîñïîäèí Øíàéäåð â ñâîåì âûñòóïëåíèè ñäåëàë îáçîð ìèðîâîãî ðàçâè-
òèÿ è ïîòðåáëåíèÿ õèìè÷åñêèõ âîëîêîí. Æèâîé èíòåðåñ âûçâàëà äåìîí-
ñòðàöèÿ äåéñòâèÿ è óïðàâëåíèå â îí-ëàéí ðåæèìå ïàðàìåòðàìè ðàáîòû
íîâîãî íàìîòî÷íîãî ìîäóëÿ äëÿ ïðîèçâîäñòâà òåêñòóðèðîâàííîé íèòè,
ïîêàçàííûå ãîñïîäèíîì Çàóýðîì.

Òåìàòèêà ñòóäåí÷åñêèõ âûñòóïëåíèé áûëà âåñüìà ðàçíîîáðàçíîé îò
ñèíòåçà è èññëåäîâàíèé ôèçèêî-õèìè÷åñêèõ ñâîéñòâ âîëîêíîîáðàçóþ-
ùèõ ïîëèìåðîâ äî àíàëèçà è èçó÷åíèÿ âëèÿíèÿ ðàçëè÷íûõ ôàêòîðîâ íà

В ИвГУ состоялась III научная конференция молодых ученых ре-
гионального научно- образовательного центра в области наноматери-
алов "ЖИДКИЕ КРИСТАЛЛЫ". Наш университет представляли сту-
денты и аспиранты кафедры ТТОС и ХиТВМС. За активное участие в
работе этой конференции грамотами и памятными подарками награж-
дены: аспиранты - Лебедева Т.А., Меленчук Т.В., Федотова А.И., Бум-
бина Н.В., Знойко С.А., Криушкина М.А., Якубов Л.А., студенты-
Тютюмова А.А., Судьина Е.Е., Федорова О.В., Герасимова В.Л., Ря-
бова Ю.А., Сергаева М.Н., Камболова А.С., Котова Е.В., Комарова
Т.В.(каф. ТТОС), Литов К.М., Пядухова А.В.(каф. ХиТВМС).

Дипломом и премией им. И.Г. Чистякова награждена аспи-
рантка каф. Х и ТВМС Е.В. Александрийская, представившая
доклад «Диэлектрическая анизотропия смеси цианпроизводных
мезогенов с полярными немезоморфными добавками» (научный
руководитель - д.х.н., проф. В.А. Бурмистров).

ìåõàíèçìû è êîíñòðóêöèîííûå ýëåìåíòû ìàøèí äëÿ ïîëó÷åíèÿ õèìè÷åñ-
êèõ âîëîêîí.

Ïðîñëóøàâ âñå äîêëàäû è ïðåçåíòàöèè, îðãàíèçàòîðû ðåøèëè, ÷òî
î÷åíü ñëîæíî îïðåäåëèòü ïîáåäèòåëÿ, òàê êàê ó÷àñòíèêè î÷åíü ñòàðàëèñü
è ïîêàçàëè âûñîêèé óðîâåíü ïîäãîòîâêè, è ïîýòîìó âñå îíè áûëè íàãðàæ-
äåíû ñåðòèôèêàòàìè ó÷àñòíèêîâ êîíôåðåíöèè.

Ñòóäåíòàì êîíôåðåíöèÿ çàïîìíèòñÿ íå òîëüêî âîçìîæíîñòüþ ðàñøè-
ðèòü ñâîé êðóãîçîð è ïîâûñèòü èíòåëëåêòóàëüíûå ñïîñîáíîñòè, íî è îá-
ùåíèåì â íåôîðìàëüíîé îáñòàíîâêå ñ âèöå-ïðåçèäåíòîì ôèðìû «Oerlikon
Barmag» Ê. Øåôåðîì, ïðåäñåäàòåëåì ïðàâëåíèÿ ÎÀÎ «Õèìòåêñòèëüìàø»
ä.ò.í. Ñòóïîé Â.È., äðóãèìè èìåíèòûìè ó÷àñòíèêàìè êîíôåðåíöèè.

Òàê êàê áîëüøèíñòâî ãîñòåé âïåðâûå áûëè â ×åðíèãîâå, îðãàíèçàòîðû
âêëþ÷èëè â ïðîãðàììó ýêñêóðñèè ïî ãîðîäó è â ñîáîð Ðîæäåñòâà Áîãî-
ðîäèöû (ã. Êîçåëåö), ïîñòðîåííûé â 1752 – 1763 ã.ã. íà ñðåäñòâà ñåìüè
ãðàôîâ Ðàçóìîâñêèõ. Ïî âåëè÷èþ è êðàñîòå àðõèòåêòóðû êîçåëåöêèé ñî-
áîð - â ðÿäó ëó÷øèõ àðõèòåêòóðíûõ ïðîèçâåäåíèé Ðîññèè ñåðåäèíû XVIII
â. Öåííåéøèì óêðàøåíèåì ñîáîðà ÿâëÿåòñÿ ãèãàíòñêèé ïÿòèêîíå÷íûé
èêîíîñòàñ âûñîòîé 27 ìåòðîâ, êîòîðûé âûïîëíèëè èòàëüÿíñêèå ðåç÷èêè
ïî äåðåâó ïî ïðîåêòàì Â. Ðàñòðåëëè.

Êîíôåðåíöèÿ ýòî íå òîëüêî íàïðÿæåííàÿ ðàáîòà è êóëüòóðíàÿ ïðî-
ãðàììà, íî îáùåíèå ñî ñòóäåíòàìè äðóãèõ âóçîâ (ïîñèäåëêè ó êîñòðà,
äèñêîòåêà èëè óæèí-ôóðøåò ñ îðãàíèçàòîðàìè), â ðåçóëüòàòå ïîÿâèëàñü
äîãîâîðåííîñòü ñîçäàòü ñòðàíè÷êó íà ñàéòå «vkontakte».

Ïðåïîäàâàòåëè êàôåäðû ÒÕÂèÊÌ íàäåþòñÿ, ÷òî ó÷àñòèå ñòóäåíòîâ â
ïîäîáíîì ôîðóìå ñòàíåò ìîùíûì ñòèìóëîì ê îâëàäåíèþ çíàíèÿìè ïî
ñïåöèàëüíîñòè è ïðèìåíåíèþ èõ íà ïðàêòèêå ïî îêîí÷àíèè âóçà.

ÓÑÏÅØÍÎ Ó×ÀÑÒÂÓÅÌ Â ÎËÈÌÏÈÀÄÀÕ...

... È Â ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈßÕ
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20 мая ИГХТУ вновь открыл свои двери
для гостей и участников Областного студен-
ческого конкурса ораторов. Уже четвертый раз
7 вузов нашей области  (ИГХТУ, ИГЭУ,
ИГМА, ИГАСУ, ИГСХУ, ИвГУ и ШГПУ) на-
правили своих лучших молодых риторов на
общее финальное соревнование.

В этом году жюри конкурса возглавил В.И. Аннушкин, профес-
сор, д.ф.н., зав. каф. словесности и межкультурной коммуникации
Государственного института русского языка имени А.С. Пушкина,
председатель Российской ассоциации исследователей, преподавателей
и учителей риторики. Также в состав жюри вошли: Ю.В. Поленов -
консультант Департамента образования Ивановской области; Г.В. Ло-
бачева - засл. арт. России, актриса драматического театра; Т.А. Май-
орова - к.ф.н., учитель высшей категории лицея № 22; Д.С. Громма-
тикополо - ведущий специалист Комитета по делам молодежи админи-
страции г. Иванова; иерей Валерий (Голубович) - священнослужи-
тель храма преподобного Серафима Саровского; Р. Вичужанин - сту-
дент 2 курса ИГХТУ, победитель III Областного конкурса ораторов.
Право вести этот ответственный конкурс было предоставлено пер-

вокурсникам Кириллу Клюшкину (1/38) и Елене Дмитриевой (1/
47). Со словами приветствия и напутствия к гостям и участникам
обратились проректор ИГХТУ В.И. Светцов и председатель жюри
В.И. Аннушкин.
Организаторы конкурса преподнесли гостям и участникам свой

"творческий" подарок - изящную зарисовку по мотивам стихов по-
этов "серебряного века" (участники - студенты группы 1/10: А. Ер-
маков, А. Жаркова, Н. Зазунова, В. Голофаст, А. Горбов, М. Михеев).
Какой же он, современный молодой оратор? Участники от каждо-

го вуза по-разному ответили на этот вопрос.
Студенты ИГАСУ посчитали главными качествами современного

оратора привлекательность, эмоциональность, доброжелательность,
убедительность речи, умение находить яркие примеры и образы. Имен-
но такими запомнились нам конкурсантки от этого университета: А.
Слезина с темой "Любимый город - отчий дом" и Е. Бойцова с темой
"Давайте улыбаться!", награжденные благодарностями и подарками.
Насте Слезиной также был вручен специальный приз от комитета по
делам молодежи администрации города Иваново.
Студенты ИвГУ считают, что современный оратор должен уметь

создать определенный образ во время выступления, должен хорошо
владеть собой, обладать грамотной речью, чувством меры и комму-
никабельностью. Ю. Скоробрехова, выступившая с темой "Пробле-
ма национализма в России", обладала всеми перечисленными каче-
ствами в полной мере и была заслуженно получила благодарность
оргкомитета.
Студенты ИГСХА показали себя доброжелательными, отзывчи-

выми, открытыми, искренними и самоотверженными ораторами. "Лю-
бите свою родину!" - призывала Е. Семина, "В улыбке находим спа-
сение!" - убеждала всех М. Павлова. Обе участницы от сельхозакаде-
мии отмечены благодарностями жюри.

И. Осипов - оратор из ШГПУ - человек оригинальный, творчес-
кий, талантливый, разносторонний, склонный к неожиданным форма-
ми выступления. Он представил свою речь "Город мой любимый" в
виде старинного напева, аккомпанируя себе на гуслях. Я. Солодухи-

21 мая в нашем
вузе В.И. Аннушкин,
профессор Институ-
та русского языка
имени А. С. Пушки-
на провел мастер-
класс по риторике
для студентов и пре-
подавателей.
Он рассказал о

риторике как науке и
искусстве в публич-
ной речи, о качествах
и умениях, которыми

должен обладать каждый оратор. Нам, как студентам-культуроло-
гам, прослушавшим курс риторики (преподаватель - С.С. Садина),
было особенно интересно и приятно убедиться в том, что программа
нашей риторической подготовки совпадает с той, которой обучаются
московские студенты.
Высочайший профессионализм оратора проявлялся в том, что

Владимир Иванович безошибочно цитировал наизусть отрывки из тек-
стов античных и древнерусских ораторов, видных политических деяте-
лей. Было очевидно, что профессор Аннушкин обладает настоящим
артистическим талантом: своей речью он увлекал всех присутствую-
щих, вел живую беседу с аудиторией, задавал вопросы, интересовался
мнением слушателей.
Но самым интересным было проведение практического тренинга,

когда все участники стояли и дружно повторяли фразы, произносимые
ритором, копируя его интонацию, мимику и жесты. Мы учились у
него правильному и четкому произношению, правилам общения с ауди-
торией, умению вести себя на публике.
После окончания мастер-класса многие подходили к Владими-

ру Ивановичу, чтобы взять автограф или задать интересующие их
вопросы.  Поблагодарив за живой, увлекательный и веселый урок
нелегкой науки риторики, мы пригласили профессора Аннушкина
еще раз посетить наш вуз. Вместе с ответной благодарностью за
хороший прием, Владимир Иванович пригласил нас на конферен-
цию, которая ежегодно проводится в Московском Институте рус-
ского языка имени А.С. Пушкина.

М. Ганина, Д. Ледкова, студ. гр. 2/50

на выразила свои мысли по теме "Мат - не наш формат!" в стихотвор-
ной форме. Жюри, завороженное талантами шуян, отдало им победу в
двух номинациях: "За высокую эмоциональность выступления" и "За
использование особых ораторских приемов" и  наградило грамотами
Студенты ИГЭУ назвали свои пять главных ораторских качеств:

индивидуальность, четкость позиции, искренность, логическая и эмо-
циональная убедительность, владение навыками современной презен-
тации. Именно так и представила свою речь "Любите ли вы свой город
так, как люблю его я?" Ю. Колосова. На фоне яркой презентации И.
Летучев настолько искренне раскрыл свою тему "Уроки Великой Оте-
чественной войны для современной молодежи", что ему справедливо
было отдано II место на конкурсе ораторов.
Студенты ИГМА считают основными качествами молодого совре-

менного оратора серьезность, умение быть хорошим психологом, ус-
тойчивость в своих взглядах, внимательность и убедительность речи.
А. Оралов серьезно и убедительно выступил с темой под красноречи-
вым названием "Я и мы", завоевал победу в номинации "За умение
владеть аудиторией". А первой на конкурсе стала студентка ИГМА К.
Нанава. Будучи хорошим психологом, она безошибочно выбрала тему
- "Лишенные детства". Убедительный рассказ девушки о бездомных
детях никого в зале не оставил безучастным, а члены жюри присудили
Кристине I место в IV Областном студенческом конкурсе ораторов!
Студенты ИГХТУ посчитали, что главные ораторские качества -

это харизматичность, разносторонность, интеллектуальность, энергич-
ность и находчивость. П. Сидорова (1/50), выступившая с остроумной
темой "Особенности национального студента", одержала победу в номи-
нации "За использование особых ораторских приемов". М. Михеев (1/10)
с темой "Семья в России" покорил всех своей харизматичностью, энер-
гичностью и находчивостью и не только завоевал III место в IV Област-
ном конкурсе ораторов, но и получил грамоту "Лучший оратор по ито-
гам зрительского голосования" и приз зрительских симпатий.
Вручением дипломов и подарков праздник риторики в ИГХТУ не

закончился. 21 мая профессор В.И. Аннушкин провел специальный мас-
тер-класс, на котором каждый мог узнать, каким должен быть современ-
ный оратор и как можно подготовиться к публичному выступлению.
Конференц-зал ИГХТУ был полон: известие о том, что уважаемый

московский профессор, известный преподаватель риторики дает мас-
тер-класс на тему "Риторика - наука и искусство убедительной и эф-
фективной речи" быстро разнеслось по вузам города. Слушателями ма-
стер-класса стали в первую очередь участники IV Областного конкурса
ораторов, их руководители, преподаватели и студенты. Под руковод-
ством В.И. Аннушкина они поэтапно разобрали и прорепетировали речь
о важности риторики. Внимание уделялось не только правильному тону,
паузам, но и жестам, мимике и, конечно, общему настрою. Многим из
слушателей эта лекция помогла по-новому взглянуть на риторику, а мо-
лодым ораторам ее материалы пригодятся для будущих побед, ведь че-
рез год всех нас ожидает V Областной студенческий конкурс ораторов.

P.S. Организаторы турнира говорят спасибо всем, кто помог под-
готовить и провести праздник красноречия! Отдельную благодарность
мы хотели бы выразить проректору по научной работе ИГХТУ В.А.
Шарнину и проректору по учебной работе В.И. Светцову за ту под-
держку, которая в значительной степени способствовала успешной орга-
низации IV Областного студенческого конкурса ораторов.

И.В. Долинина, доцент кафедры русского языка

"Ðèòîðèêó ñëàâëþ, êîòîðàÿ åñòü, íî òðèæäû - êîòîðàÿ áóäåò!.."
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Â êîíöå ìàÿ (18-23.05) â Ïîëüøå ñîñòî-
ÿëàñü î÷åðåäíàÿ VIII Ìåæäóíàðîäíàÿ íàó÷-
íàÿ êîíôåðåíöèÿ "Òåîðåòè÷åñêèå è ýêñïå-
ðèìåíòàëüíûå îñíîâû ñîçäàíèÿ íîâîãî îáî-
ðóäîâàíèÿ", êîòîðàÿ ïðîâîäèòñÿ â ñîîòâåòñòâèè
ñ Äîãîâîðîì î íàó÷íîì è ïåäàãîãè÷åñêîì ñî-
òðóäíè÷åñòâå ìåæäó ÈÃÕÒÓ è Êðàêîâñêîé Ïî-
ëèòåõíèêîé.

Íà ýòîò ðàç â Êðàêîâ îòïðàâèëñÿ íàñòîÿùèé
íàó÷íûé äåñàíò â ñîñòàâå: ïðîô. Áëèíè÷åâà Â.Í.
(çàâ.êàô. ÌÀÕÏ), ïðîô. Ëàáóòèíà À.Í. (çàâ. êàô.
ÒÊ è À), ïðîô. Çóåâîé Ã.À. (çàâ. êàô. ïðèêëàä-
íîé ìàòåìàòèêè), äîöåíòîâ Ïîñòíèêîâîé È.Â.
(ÌÀÕÏ), ×àãèíà Î.Â. (ÌÀÕÏ), Âîëêîâîé Ã.Â. (Ïè-
ÀÕÒ) è âåä. í. ñîòð. ÈÕÐ ÐÀÍ Àëåêñååâîé Î.Â.
Â Ìîñêâå ê íàì ïðèñîåäèíèëèñü âåäóùèå ñïå-
öèàëèñòû â îáëàñòè ïðîöåññîâ è àïïàðàòîâ õè-
ìè÷åñêîé òåõíîëîãèè: ïðîô. Ðóäîáàøòà
Ñ.Ï.(ÌÃÀÓ) è ïðîô.Áîíäàðåâà Ò.È. (ÌÃÓèÝ), à
òàêæå â îáëàñòè õèìè÷åñêîãî ìàøèíîñòðîåíèÿ:
ïðîô. Ìóðàøåâ À. À. (ßðÃÒÓ- ßðîñëàâëü) è
ïðîô. Êàëåêèí Â.Ñ. (ÎÃÒÓ - Îìñê). Â ñîñòàâå
"ðóññêîé êîìàíäû" áûë òàêæå ïðîô. Áåðåíãàð-
òåí Ì.Ã. (ïðîðåêòîð ÌÃÓèÝ).

Ó÷ðåäèòåëÿìè êîíôåðåíöèè ÿâëÿþòñÿ:
Ïîëüñêàÿ àêàäåìèÿ íàóê (ÏÀÍ), Êðàêîâñêàÿ Ïî-
ëèòåõíèêà (KÏ), ÈÃÕÒÓ è ÈÕÐ ÐÀÍ. Ñðåäè ó÷à-
ñòíèêîâ êîíôåðåíöèè, êðîìå íàøåé äåëåãàöèè,
áûëè ó÷åíûå èç Ïîëüøè, ×åõèè, Ãåðìàíèè.

Òðàäèöèîííî òîðæåñòâåííî ïðîøëî îòêðû-
òèå êîíôåðåíöèè - â êîíôåðåíöçàëå ÊÏ, ïîä
ïðåäñåäàòåëüñòâîì ðåêòîðà - ïðîô. ß. Ãàâëèêà
è àêàäåìèêà ÏÀÍ ïðîô. ×. Ñòðóìèëî. Áûëè çàñ-
ëóøàíû äîêëàäû ïðîô. Ðóäîáàøòû Ñ.Ï., äîö.
×àãèíà Î.Â., ïðîô. Âðîíüñêîãî Ñ. (Âàðøàâñêàÿ

Ïîëèòåõíèêà), ïðîô. Íîâîðûòû À. (Âðîöëàâñêàÿ
Ïîëèòåõíèêà), ïðîô. Ëîïàòû Ñ. (Êðàêîâñêàÿ Ïî-
ëèòåõíèêà).

Äåíü îòêðûòèÿ êîíôåðåíöèè ñîâïàë ñ þáè-
ëåéíîé äàòîé - 70-ëåòèåì ñî äíÿ ðîæäåíèÿ ïðî-
ôåññîðà ÊÏ, ìíîãî ëåò çàâåäóþùåãî êàôåäðîé
"Ìàøèíû è àïïàðàòû õèìè÷åñêèõ ïðîèçâîäñòâ"
ÊÏ - Ìèõàëà Äèëîíãà - èíèöèàòîðà è îðãàíèçà-
òîðà êîíòàêòîâ ìåæäó íàøèìè âóçàìè. Ñðåäè
ìíîãî÷èñëåííûõ ïîäàðêîâ è ïîçäðàâëåíèé áûë
è íàø - îò ðåêòîðàòà ÈÃÕÒÓ, êàôåäðû "Ìàøèíû
è àïïàðàòû õèìè÷åñêèõ ïðîèçâîäñòâ" è ôàêóëü-
òåòà õèìè÷åñêîé òåõíèêè è êèáåðíåòèêè.

Â äàëüíåéøåì ðàáîòà êîíôåðåíöèè ïðîõî-
äèëà â æèâîïèñíîì ìåñòå â îêðåñòíîñòÿõ Êðà-
êîâà - ìåñòå÷êå Ëîïóøíà â Âûñîêèõ Òàòðàõ. Ãîðû
è ÷èñòûé âîçäóõ ñïîñîáñòâîâàëè îæèâëåíèþ
äèñêóññèé è äðóæåëþáíîé àòìîñôåðå çàñåäà-
íèé. Ïëåíàðíûå äîêëàäû è ïîñëåäóþùàÿ ñòåí-
äîâàÿ ñåññèÿ - âñå ïðîøëî íà âûñøåì íàó÷íîì

С 24 по 31 мая в г. Остраве (Чехия) состоялся чешско-российский научно-
технический форум. Проведение этого форума стало результатом прошло-
годней встречи двух президентов - В. Путина и В. Гавела, где разговор шел о
развитии научного потенциала Чехии, внедрении российских научных разрабо-

ток. Именно там прозвучала идея создать в Остраве научно-инновационный центр, в котором
не только могли бы проводиться совместные научные исследования ученых России и Чехии,
но, и это главное, могли бы реализовываться полученные научные результаты.

Были представлены также несколько работ
наших ученых в области экологии, в области тон-
кого органического синтеза, каталитических про-
цессов, производства силикатных материалов,
электрохимии.
Все представленные проекты (и ученых на-

шего университета, и
других коллег) вызвали
очень большой инте-
рес,   и в заключение ра-
боты конференции чеш-
ские выступающие - а
это почетный консул
России в Чехии, он же
мэр города Острава А.
Зедник, ректор техни-
ческого университета г.
Остравы Т. Чермак и
другие убежденно выс-
казались за создание та-
кого центра, заявив, что
наука к ним придет толь-
ко из России.
Создание российс-

ко-чешского иннова-
ционного центра ста-
ло уже делом практически решенным. Для это-
го Евросоюзом выделено 122 млн. евро. Но
форуме ученые, представители власти, как
российские, так и чешские, убедились, что есть
интересные  научные разработки, есть необ-
ходимость их внедрять. Причем научные ис-
следования будут проводиться у нас, в Рос-
сии, а прикладная - испытательная, внедрен-
ческая - на базе Центра в Остраве.
По результатам этого форума было подпи-

сано совместное решение о создании российско-
чешского инновационного научного центра,
были определены приоритетные направления ра-

боты Центра - это новые материалы и нанотех-
нологии, экологическая безопасность, ресурсос-
бережение. Также была создана рабочая группа
для подготовки и реализации конкретных проек-
тов, куда включена и моя кандидатура.
Кроме форума, был ряд интересных дело-

вых встреч с руководством Пражского институ-
та химической технологии, Остравского техни-
ческого университета, прием  в мэрии г. Остра-
вы, посещение Евраз Витковице Стил -крупней-
шего металлургического комбината Чехии,
встреча в торгово-промышленной палате - что
было и очень интересно, и не менее полезно.

Но от идеи до ее конкретного воплощения
путь, как известно, не близкий. Поэтому для раз-
работки конкретных программ и форм сотруд-
ничества, рассмотрения инновационных пред-
ложений с обеих сторон и был проведен  науч-
ный форум. Россию на этой встрече представля-
ла солидная группа, в том числе проректоры по
научной работе ряда вузов: РХТУ им. Д.И. Мен-
делеева, Московского государственного универ-
ситета инженерной экологии, Самарского тех-
нического университета, МИСиСа и ИГХТУ.

Первый проректор - проректор по науч-
ной работе ИГХТУ проф.  В.А. Шарнин, учас-
тник российской делегации,  рассказывает об
этом научном форуме:

- Все мы выступили с довольно большими
докладами, в которых рассказали не только о чи-
сто научной деятельности своих организаций,
но и об инновационной работе вузов, как  в об-
ласти образовательных программ, так и в реше-
нии научных проблем.

 Мы довольно детально ознакомили своих
чешских партнеров с теми инновационными
проектами, которые могут представлять для них
интерес. В частности, от нашего университета я
представил такие разработки, как использование
плазмохимических методов для модификации
поверхности различных материалов. Отмечу, что
мы специально не дали уже показанные и извес-
тные в России работы, а предлагали новые зада-
чи, например, способ обработки текстильных
материалов тефлоном для придания им гидро-
фобных свойств. Научную сторону этой про-
блемы предполагается решить в России, а про-
блемы с оборудованием (здесь требуются мощ-
ные источники высоких частот) могла бы по-
мочь решить чешская сторона, в частности фир-
ма "TESLA", широко известная своими работа-
ми в этой области.

ÍÀÓÊÀ ÏÐÈÕÎÄÈÒ ÈÇ ÐÎÑÑÈÈ

ÍÀÓ×ÍÛÉ ÄÅÑÀÍÒ
óðîâíå è âûçâàëî áîëüøîé èíòåðåñ ñî ñòîðîíû
îðãàíèçàòîðîâ è ó÷àñòíèêîâ êîíôåðåíöèè.

Äàâíî çàìå÷åíî, ÷òî íàñòîÿùèå ó÷åíûå - ëþäè
âåñåëûå, à íå êàêèå-íèáóäü "ñóõàðè ñïåöíàçíà-
÷åíèÿ". Ïîýòîìó, êðîìå çàñåäàíèé ñóãóáî íàó÷-
íûõ, íà êîíôåðåíöèè áûëà îáøèðíàÿ êóëüòóð-
íàÿ è ïîçíàâàòåëüíàÿ ïðîãðàììà. Ãóðàëüñêèå
ïåñíè â èñïîëíåíèè íàðîäíîãî àíñàìáëÿ, à òàê-
æå êîíêóðñ ïåñåí ñòðàí-ó÷àñòíèö - ýòî óæå êóëü-
òóðíàÿ ïðîãðàììà êîíôåðåíöèè. Ýêñêóðñèîííàÿ
ïðîãðàììà âêëþ÷àëà â ñåáÿ ïîñåùåíèå çàãàäî÷-
íîãî "Çàìêà Áðóíõèëüäû" íà ãðàíèöå Ïîëüøè è
Ñëîâàêèè è ãîðíîëûæíîãî êóðîðòà ìèðîâîãî
óðîâíÿ  - Çàêîïàíå. Ïðè÷åì â Çàêîïàíå ìû ïîïà-
ëè âî âðåìÿ áîëüøîãî êàòîëè÷åñêîãî ïðàçäíèêà
è ñòàëè ñâèäåòåëÿìè êðàñî÷íîé ïðîöåññèè.

Ê ñîæàëåíèþ, âñå êîãäà-íèáóäü êîí÷àåòñÿ.
È VIII Ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåíöèÿ "Òåîðåòè-
÷åñêèå è ýêñïåðèìåíòàëüíûå îñíîâû ñîçäàíèÿ
íîâîãî îáîðóäîâàíèÿ" óæå ôàêò èñòîðèè. Íî òî÷-

íî - íå ïîñëåäíèé â èñòîðèè íà-
øèõ âçàèìîîòíîøåíèé ñ Êðàêîâ-
ñêîé Ïîëèòåõíèêîé. ×åðåç äâà
ãîäà ñîñòîèòñÿ î÷åðåäíàÿ êîí-
ôåðåíöèÿ, à 7 èþíÿ â ðàìêàõ äî-
ãîâîðà î ñîòðóäíè÷åñòâå â Êðà-
êîâ íà ïðàêòèêó îòïðàâèëàñü
ãðóïïà ñòóäåíòîâ-ìåõàíèêîâ. Âè-
çèòû ñòóäåíòîâ òàêæå ñòàëè òðà-
äèöèîííûìè.

Ïî èíèöèàòèâå ÷åøñêèõ äðóçåé
èç Ïðàæñêîé Ïîëèòåõíèêè ðåøå-
íî îðãàíèçîâàòü àíàëîãè÷íûå íà-
ó÷íûå êîíôåðåíöèè â Ïðàãå. Òàê
÷òî, äî íîâûõ âñòðå÷, äðóçüÿ!

È.Â Ïîñòíèêîâà,
äîöåíò êàô. ÌÀÕÏ,  ó÷åíûé

ñåêðåòàðü êîíôåðåíöèè
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По инициативе кафедры иностранных языков и лингвистики  и
при поддержке руководства нашего университета с 2008 г. ИГХТУ
станет  местом постоянного  проведения научного семинара "Фоне-
тика и фонология языка и речи", посвященного памяти известного
ученого в области фонетики, фонологии и речевых технологий Лии
Васильевны Бондарко (1932-2007).

На открытии семинара, который состоялся в мае, проректор ИГХТУ
по научно-исследовательской работе В.А. Шарнин отметил важную роль
гуманитарных исследований и активную научно-исследовательскую ра-
боту гуманитариев нашего вуза.

Новый научный семинар, посвященный памяти доктора филологичес-
ких наук, профессора, зав.кафедрой фонетики и методики преподавания
иностранных языков Санкт-Петербургского государственного универси-
тета Л.В. Бондарко, призван объединить научные усилия фонетистов и
фонологов в изучении тайн звучащей речи.

Именно благодаря усилиям Л.В. Бондарко, в течение 30 лет в нашем
городе формировалась своя фонетическая школа: выпускники аспиранту-
ры этой кафедры работают почти во всех вузах нашего города. При помо-
щи и участии Л.В. Бондарко, авторитетного ученого-фонетиста, много-
летнего члена Экспертного совета ВАК, председателя Диссертационного
совета в СПбГУ, в нашем техническом университете была открыта аспи-
рантура по теории языка, а ее выпускники - преподаватели кафедры ино-
странных языков А.Н.Смирнова, Р.В.Кузьмина, С.В.Мощева, И.В.Лобано-
ва успешно защитили свои кандидатские диссертации.

Л.В. Бондарко была научным руководителем при обучении в аспиран-
туре проф. Н.К. Ивановой, доц. В.А. Лобанова (бывшего заведующего
кафедрой русского языка как иностранного нашего университета, а ныне
- зав.кафедрой иностранных языков в ИГМА), доц. Г.Н. Шастиной, также
когда-то возглавлявшей кафедру русского языка нашего вуза, а теперь ра-
ботающей в СПбГУ, проф. ИГТА Е.Ю. Борзова.

 Кроме научных  выступлений , которые прозвучали на  состояв-
шемся семинаре, его участники из разных вузов города посмотрели
фильм о Л.В. Бондарко, подготовленный на материале личного фото-
архива Е.Ю.  Борзовым.

Подробнее см. на сайте университета, на web- странице кафедры
иностранных языков и  лингвистики.

От ректората Ивановского государственного университета при-
шло благодарственное письмо в адрес О.И. Койфмана, в котором
проректор по НИР ИвГУ Д.И. Полывянный искренне благодарит
за участие в VII фестивале «Молодая наука в классическом уни-
верситете - 2008» студентов, аспирантов, молодых ученых и пре-
подавателей  ИГХТУ:

«Мы всегда рады видеть ваших питомцев в стенах ИвГУ», -
пишет проф. Д.И. Полывянный.

Íîâûé ëèíãâèñòè÷åñêèé ñåìèíàð â ÈÃÕÒÓ

Так получилось, что кафедра иностранных
языков и лингвистики на протяжении нескольких
лет работает со студентами практически всех ву-
зов города: дополнительную квалификацию "Пе-
реводчик в сфере профессиональной коммуника-
ции" получают учащиеся не только ИГХТУ, но и
ИвГУ, ИГСХА, ИГМА, ИГТА. Квалификацион-
ные выпускные сочинения обучающихся бывают

выполнены на таком высоком уровне, что научные руководители работ -
ученые кафедры иностранных языков и лингвистики - рекомендуют их для
презентации и обсуждения в рамках ежегодных научных симпозиумов
разного уровня. Это всегда интересно, это расширяет кругозор, помогает
узнать возможности преломления специальных знаний в специфических
областях, не совсем знакомых нашим студентам, наконец, это расширяет
студенческие и научные контакты между вузами, что, безусловно, способ-
ствует формированию особой студенческой атмосферы сотрудничества,
сопереживания и обмена весьма полезной информацией. Достаточно упо-
мянуть, что среди сообщений, вызвавших оживленное обсуждение и вы-
сокую оценку на прошедшем научном студенческом форуме в ИГХТУ в
рамках работы секции "Лингвистика и межкультурная коммуникация"
были и работы О.Федориной (ИГСХА), М.Скотниковой (ИГТА) и другие.

Обо все этом газета "Химик" уже сообщала. Однако за рамками опуб-
ликованной информации осталось то обстоятельство, что впервые в рабо-
те конференции "Молодая наука в классическом университете", которая
проходила в конце апреля в ИвГУ, приняли участие студенты и аспиранты
ИГХТУ с докладами, предназначенными для презентации и обсуждения
на кафедре зарубежной литературы классического университета. Это ра-
боты М. Криушкиной "Роман Ч.Диккенса "Холодный дом": традиции и
новаторство", А. Иванова "Поэзия битников: феноменология формаль-
но-семантических отрицаний" (научный руководитель работ - доц. С.Г.
Шишкина) и аспирантки кафедры иностранных языков и лингвистики ИГ-
ХТУ И. Кузнецовой "Роль чужого текста в творчестве Г. Самарова"
(научный руководитель - доц. Е.Н. Золина).

Каждая из работ, равно как и каждый исполнитель, заслуживают осо-
бых слов. Маша Криушкина - аспирантка специальной кафедры, химик по
образованию, не только прочитала в оригинале(!) сложнейший текст Ч.
Диккенса, но и изучила имеющуюся в наличии специальную исследова-
тельскую литературу, сравнила ее, сделала глубокие и самостоятельные
выводы относительно некоторых процессов развития национальной и
мировой литературы. Уверена, что любой преподаватель бывает счаст-
лив, встречаясь с такими студентами, как Маша - думающими, неравно-
душными, обязательными и одухотворенными. Саша Иванов - студент 3
курса гуманитарного факультета. В статье, предваряющей публикацию
еще одной исследовательской работы Саши в периодическом научном из-
дании "Вестник гуманитарного факультета ИГХТУ", я выразила надежду,
что его первая публикация не станет последней. Так оно и получилось. У
Саши, несомненно, самобытное, самостоятельное (иногда излишне) мыш-

ление и огромная жажда знаний, умноженная на незаурядную работоспо-
собность, пытливость, что, хочется надеяться, поможет ему в будущих
изысканиях. Работа Ирины Кузнецовой - первое монографическое иссле-
дование, посвященное творчеству когда-то популярного, а ныне малоиз-
вестного писателя. Ученый вводит в научный обиход новое имя - что
может быть плодотворнее и интереснее?

Необходимо отметить теплоту и заинтересованность, с которыми были
встречены наши студенты в ИвГУ. Ребята также очень признательны веду-
щим профессорам кафедры зарубежной литературы, известным в своих
областях специалистам О.Ю. Анцыферовой и А.Н.Таганову, за их так-
тичность, деликатность, доброжелательность и профессионализм в об-
суждении докладов. Саша Иванов так отозвался о работе секции: "Да, слух
тоже иногда вызывает аппетит, научный или познавательный, как угодно.
Как там у Бродского? "Ученый открывает окно, закономерность открыв".
Именно так все и было. Окна приоткрылись". По-моему, образно и полно-
весно.

Хочется надеяться, что первый опыт будет продолжен новыми встре-
чами, контактами и взаимоинтересным сотрудничеством.

С.Г. Шишкина, к.ф.н.,
доц. кафедры иностранных языков и лингвистики ИГХТУ

Котову Е.В.
Борисова А.В.
Федорову О.В.
Лебедеву Е.В.
Тютюмову А.А.
Лесникову Ю.С.
Литова К.М.
Кувшинова С.А.
Бурмистрова В.А.
Меленчук Т.В.
Судьину Е.Е.
Пядухову А.В.
Якубова Л.Я.
Березина К.Г.

Магницкого А.О.
Токарева Д.Б.
Сахарову С.Г.
Хуссейна Х.А.
Зарубина В.П.
Ашеве Е.И.
Байрамову А.Н.
Чижову Е.А.
Нямдорж Батчимэг
Торшинина М.Е.
Фам Тхи Лан
Стрельчук Е.Н.
Криушкину М.А.
Иванова А.С.
Хакину Е.А.

Тюнину В.В.
Рыбкина В.В.
Братусь В.Ю.
Шишлову М.С.
Александрийскую Е.В.
Бумбину Н.В.
Сергаеву М.Н.
Герасимову В.Л.
Рябову Ю.А.
Федотову А.И.
Знойко С.А.
Камболову А.С.
Комарову Т.В.
Кулинича В.П.

Ðàñøèðÿåì êîíòàêòû. Óòâåðæäàåì ñåáÿ.

18 ìàÿ 2008 â ã. Áðýäôîðäå (Âåëèêîáðèòàíèÿ) ñîñòîÿëîñü åæåãîä-
íîå çàñåäàíèå Áðèòàíñêîãî îáùåñòâà êðàñèëüùèêîâ è êîëîðèñòîâ. Îá-
ùåñòâî ÿâëÿåòñÿ îäíîé èç ñòàðåéøèõ ïðîôåññèîíàëüíûõ îðãàíèçàöèé,
ñîçäàííîé áîëåå 125 ëåò íàçàä Óèëüÿìîì Ãåíðè Ïåðêèíûì (ñòàðøèì),
ñèíòåçèðîâàâøèì è íàëàäèâøèì ïðîèçâîäñòâî ïåðâîãî ñèíòåòè÷åñêîãî
êðàñèòåëÿ ìîâåèíà.

Íàø óíèâåðñèòåò óæå äîëãîå âðåìÿ ðàçâèâàåò íàó÷íûå ñâÿçè ñ ýòèì
Îáùåñòâîì è åùå â 60-å ãîäû ïðîô. Á.Í. Ìåëüíèêîâ èìåë ïåðñîíàëüíóþ
ïîäïèñêó íà ïåðèîäè÷åñêèå èçäàíèÿ Áðèòàíñêîãî îáùåñòâà êðàñèëüùè-
êîâ è êîëîðèñòîâ. Â ïîñëåäíåå âðåìÿ êàôåäðà ÕÒÂÌ ó÷àñòâóåò â àêòèâ-
íîé èçäàòåëüñêîé äåÿòåëüíîñòè ýòîãî ìåæäóíàðîäíîãî íàó÷íîãî è îáðà-
çîâàòåëüíîãî öåíòðà òåêñòèëüíîé õèìèè. Ïðîô. Ô.Þ. Òåëåãèí ðàáîòàåò â
ñîñòàâå ìåæäóíàðîäíîé ðåäàêöèîííîé êîëëåãèè æóðíàëà "Coloration
Technology", íåäàâíî åãî ðåäàêöèåé áûë èçäàí ïåðåâîä íà ðóññêèé ÿçûê
ìîíîãðàôèè "Öâåò â ïðîìûøëåííîñòè", âûïóùåííîé Îáùåñòâîì.

Ïðèçíàíèåì îïðåäåëåííîé ðîëè íàøåãî óíèâåðñèòåòà è êàô. ÕÒÂÌ â
ñîòðóäíè÷åñòâå ñ áðèòàíñêèìè êîëëåãàìè ñòàëî íàãðàæäåíèå ïðîôåññî-
ðà Òåëåãèíà ñåðåáðÿíîé ìåäàëüþ "çà ïðåäàííîå ñîäåéñòâèå Îáùåñòâó â

Ðîññèè".
Âî âðåìÿ âèçè-

òà â ìóçåé Îáùå-
ñòâà "Perkin House",
ãäå ñîáðàíà èñòî-
ðèÿ íàòóðàëüíûõ è
ñèíòåòè÷åñêèõ êðà-
ñèòåëåé, ôèçèêè
öâåòà è ìåòîäîâ
êîëîðèðîâàíèÿ,
áûëè ïåðåäàíû â
äàð ìóçåþ íåñêîëü-
êî ìîíîãðàôèé
ïðîô. Á.Í. Ìåëüíè-
êîâà, êîòîðûå ïî
äîñòîèíñòâó çàíè-
ìàþò ñâîå ïî÷åòíîå
ìåñòî â èñòîðèè
òåêñòèëüíîé õèìèè.

Ìåæäóíàðîäíîå ïðèçíàíèå
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Удачным выступлением завершили сезон спартакиады вузов
наши легкоатлеты. Женская команда подтвердила свое бесспор-
ное лидерство в командной борьбе, заняв 1 место, и обойдя женс-
кую команду энергоуниверситета  на 1500 очков. Если в мае 2006
и 2007 годов мы выигрывали у команды ИГЭУ всего 100-400 оч-
ков, то в этом году мы твердо закрепили свое первое место. Муж-
ская команда  в трудной борьбе заняла так же, как и 2006 и 2007
годах, 2 призовое место.
Соревнования проходили в течение трех дней. Если женская сбор-

ная лидировала с первого дня и с каждым  днем увеличивала отрыв от
команды  энергоуниверситета, то мужской команде, чтобы занять свое
призовое место, потребовались большие усилия. После второго дня
соревнований  мужская команда ШГПУ занимала второе место с пре-
имуществом более чем 350 очков, но все-таки в последний день сорев-
нований 25 мая наша мужская команда сумела отыграть свои очки и
опередить шуян на 400 очков. Этот отрыв нам обеспечил всего один
вид программы:  тройной прыжок Артема Мандрова (5/12), прыг-
нувшего на 13 м 69 см (личное 3 место).
В личном первенстве наши легкоатлеты заняли много призовых

мест: Юлия Королева (4/4) выиграла бег на 400 м с барьерами  и
заняла 3 место в беге на 400 м; Мария Ушакова и Анна Федяева
прыгнули на160 см в высоту, заняв 1 и 2 места соответственно; а Ма-
рия Ушакова сразу после  прыжков в высоту вышла на старт бега на
100 м с барьерами и заняла 2 место; Дарья Гурьина (4/11) была здесь
третьей. В секторе по толканию ядра значительно превзошла всех
учебный мастер  кафедры физкультуры Светлана Толмачёва, она
толкнула снаряд на 15 м 3 см.  Аспирантка Юлия Ершова была вто-
рой в толкании ядра и третьей в метании копья. Оксана Макогонюк
в прыжках в длину и в тройном прыжке заняла вторые места, а Анже-

ла Рубцова стала третьей призеркой на дистанции 100 и 200 м. Не
было равных нашим  девушкам в спортивной ходьбе на 5 км: Ирина
Шушина (4/17) выиграла эту дистанцию с результатом 24 мин 40 сек,
а Дарья Красильникова (1/1) финишировала с результатом 26 мин
1сек - 2 место. Подтянулись в этом году наши девушки и в беге на
средние и длинные дистанции - Мария Милевская была второй в
беге на 3000 м и третьей на 1500 м. Обе дистанции Маша пробежала
выше норматива 1 спортивного разряда. В эстафетах 4х100 м (Дарья
Гурина, Оксана Макогонюк,  Ольга Степанова, Светлана Быч-
ковская) и 4х400 м (Анжела Рубцова, Юлия Королева, Елена Зай-
цева, Галина Сафарова) наши девушки заняли вторые места.
Соревнования проходили в очень холодную, ветреную, дождли-

вую погоду,  беговые  дорожки стадиона "Спартак" были  залиты
водой, в таких травмоопасных условиях выступать спортсменам чрез-
вычайно трудно. Среди наших мужчин также были победители и при-
зеры: Александр Шалунов (1/31) преодолел планку на высоте 2 м и
был первым, Алексей Захаров стал вторым с результатом 1м 90см.
Михаил Коровин (4/19) и Василий Семенов (5/4) стали призерами
на 110 м с барьерами, заняв 2 и3 места; Василий Семёнов, несмотря на
падение, в беге на 400 м с  барьерами сумел занять 3 место. Сотрудник
кафедры  физической культуры Александр Рябов  пробежал 400 м за
48.7 сек (1 место) и 800 м за 1.54.2 (2 место) - оба вида выше норматива
кандидата в мастера спорта. Также А. Рябов, который бежал четвер-
тый этап в  эстафете 4х400м (М.Перепелкин 1/33, А. Сказов 1/32, Е.
Большаков 1/1), вывел сборную ИГХТУ на 3 место. Квартет наших
спринтеров Сергей Бодалов, Евгений Виноградов, Михаил Коро-
вин и Алексей Захаров также занял 3 место в эстафете 4х100 м.
Поздравляем  наших спортсменов и их тренеров  с успешным вы-

ступлением, пожелаем им славных побед, личных и командных рекор-
дов, быстрых дорожек и хорошей погоды!

спорт

25 мая все народы Африканского континента отмечают годовщину созда-
ния Организации Африканского Единства, которая была провозглашена на кон-
ференции глав государств и правительств стран Африки в Эфиопии в г. Аддис-
Абеба.
На данный момент в Иванове получают высшее образование более 250 аф-

риканских студентов. В связи с этим встал вопрос о необходимости создания
организации, которая способствовала бы развитию толерантности в общении
между людьми разной расы, национальности, вероисповедания. Такой органи-
зацией стала Ассоциация африканских стран г. Иваново, созданная в 2004 г.
По случаю празднования 45-годовщины Организации Африканского Един-

ства были проведены спортивные мероприятия кубок среди африканских сту-
дентов по мини-футболу между вузами г. Иванова, в которых победила команда
ИГМА. Команда ИГХТУ заняла третье почетное место. В актовом зале ИГХТУ
была организована выставка народных промыслов стран Африки, концерт «В
кругу друзей», в котором кроме художественной самодеятельности, эмоциональ-
ных и красочных  африканских танцев, прошел показ современной африканской
национальной одежды. В ИГХТУ обучаются студенты из четырех стран Африки. Ректор ИГХТУ 24 мая издал приказ, в котором поздравил всех
африканцев с их национальным праздником. Трем студентам объявлена благодарность это: Нгинити Матеуш Себастьян (Ангола) студент 4 курса,
Перейра Руй Невеш (Ангола) студент 3 курса, Иалва Нина Шарлин (Нигерия) подготовительное отделение.
От имени Ассоциации африканских стран г. Иваново мы выражаем благодарность студенческому клубу ИГХТУ, операторам, обеспечив-

шим четкое проведение концерта – Евсееву Сергею и Бондареву Илье за помощь и поддержку в организации и проведении праздника.
Квоме Н’Крума Ромадан, президент Ассоциации африканских стран г. Иваново

ÑÅÇÎÍ ÇÀÂÅÐØÈËÈ ÏÎÁÅÄÎÉ!

10-11 июня  на стадионе "Спартак" пройдет чемпионат об-
ласти по легкой атлетике. Приглашаем поболеть за наших спорт-
сменов! Начало в 16.00.

Êîíöåðòíûé çàë ÈâÒÅÊÑ. Â ôîéå êàê îáû÷-
íî òîëïèòñÿ íàðîä â ïðåäâêóøåíèè ÷åãî-òî îñî-
áåííîãî. Ñðàçó áðîñàåòñÿ â ãëàçà òîò ôàêò, ÷òî
íàø ÈâÒÅÊÑ â ýòîò äåíü áîëüøå ïîõîæ íà êîí-
öåðòíûé çàë ãäå-íèáóäü â Êóòàèñè èëè Òáèëè-
ñè. Íàêîíåö-òî âïóñêàþò â çàë. Âñå ðàññàæèâà-
þòñÿ ïî ñâîèì ìåñòàì. Ñâåò. Òèøèíà. Çàíàâåñ.
Íà÷àëîñü... ß íå ïîáîþñü ñêàçàòü: ãðàíäèîçíûé
äëÿ Èâàíîâà êîíöåðò. Ïî ïðèçíàíèþ ðàáîòíè-
êîâ - ñòàðîæèëîâ êîíöåðòíîãî çàëà, îíè âèäÿò
ïîäîáíîå âïåðâûå.  Íà ñöåíå - àíñàìáëü ãðóçèí-
ñêîãî íàðîäíîãî òàíöà "Èáåðèÿ". Â åãî ñîñòàâå
ñòóäåíò è íàøåãî óíèâåðñèòåòà  - Ðåâàç Õóðöè-
ëàâà (ãð. 4/7). Õîðåîãðàô è ðóêîâîäèòåëü àí-
ñàìáëÿ Êàõà Ëîð÷îøâèëè.

×åì, êàê íå òàíöåì, ìîæíî ïîêàçàòü êóëüòóðó
Ãðóçèè: êðàñàâöû-äæèãèòû ñ êèíæàëàìè, â ïàïà-
õàõ è "÷îõàõ" (íàöèîíàëüíûé êîñòþì ìóæ÷èí,
ïðèì. àâòîðà) è ãðóçèíñêèå êðàñàâèöû â "êàðòó-
ëè êàáà" (íàöèîíàëüíîå ïëàòüå äåâóøåê, ïðèì.
àâòîðà).

Íà ñöåíå îùóùàåòñÿ äóõ íàðîäîâ Ãðóçèè.
Òû ÷óâñòâóåøü ñåáÿ ÷àñòüþ òîé èñòîðèè, êîòîðàÿ
ïðîòåêàåò íà ñöåíå. Ó òåáÿ çàõâàòûâàåò äóõ, òåáå
òàê è õî÷åòñÿ ñòàíöåâàòü "Ïåðõóëè" - ðàçâëåêà-
òåëüíûé òàíåö, "Ñâàíóðè" - çàæèãàòåëüíûé ãîðñ-

êèé òàíåö, "Ñàìàÿ" - òàíåö òð¸õ ãðàöèé, îñåòèíñ-
êèé òàíåö, "Ñèìäè" - ñâàäåáíûé òàíåö, "Êèíòîó-
ðè" - òàíåö ãîðîäñêèõ òîðãîâöåâ, "Äàâëóðè" -
òàíåö ãîðîäñêîé çíàòè, âåñ¸ëûé àäæàðñêèé òà-
íåö, "Êàçáåêñêèé" òàíåö. Îò çàìå÷àòåëüíûõ ãðó-

çèíñêèõ ïåñåí î ðîäèíå - Ãðóçèè,
î Ðîññèè, è, êîíå÷íî æå, î ëþáâè
òâî¸ ñåðäöå òàåò.

Ñ ìîìåíòà îñíîâàíèÿ àíñàìá-
ëÿ ïðîøëî âñåãî ñåìü ìåñÿöåâ. Çà
ýòî âðåìÿ êîëëåêòèâ âûðîñ è ïî-
ïîëíèëñÿ ïðåäñòàâèòåëÿìè äðóãèõ
íàöèîíàëüíîñòåé: äåâóøêè èç Àð-
ìåíèè, Ãðåöèè è Ðîññèè, â êîòîðûõ
"âîñïûëàëà ñòðàñòü" ê ãðóçèíñêèì
òàíöàì. Ïî ñëîâàì ðóêîâîäèòåëÿ
àíñàìáëÿ "Èáåðèÿ", "íàøè äâåðè îò-
êðûòû êàæäîìó, êîìó íåáåçðàçëè÷-
íî èñêóññòâî è òâîð÷åñòâî".

Â çàêëþ÷åíèå ìîæíî ñêàçàòü,
÷òî ýòî áûë äåáþò àíñàìáëÿ "Èáå-
ðèÿ", è áóäåì íàäåÿòüñÿ, ÷òî ó íåãî
âñ¸ âïåðåäè.

Ñ. Ñìèðíîâ, ñòóä. ãð. 4/42

Êàêàÿ îíà, Ãðóçèÿ?

Праздник Африки
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семейные   традиции

Продолжаем рассказывать вам о самых интересных семьях нашего
Химтеха. Сегодня рассказ пойдет о клане Кривцовых - Кокиных. А
рассказчиком стала хранительница семейного очага, удивительная жен-
щина с не менее удивительным именем - Гертруда Ефимовна.
Мы встретились с ней накануне великого для всех праздника – Дня

Победы. Именно в этот день Гертруда Ефимовна, как председатель
совета ветеранов ИГХТУ, вместе с администрацией и профкомом вуза
собирает ветеранов фронта и тыла, всех, кто помнит и любит свой
родной вуз. А тех, кто не смог придти в университет, члены совета
ветеранов  и студенческого правительства навещают дома, чтобы по-
мочь, сказать теплые слова поздравления и благодарности. Сегодня
ветераны – это главная забота Гертруды Ефимовны. А забот у этой
неутомимой женщины не счесть: семья, внуки, правнук, и, конечно,
любимый Химтех.
О том, как она попала в ИХТИ, как ушла оттуда и как вернулась,

и кто, наконец, назвал ее Гертрудой, и пойдет наш рассказ.
Гертруда Ефимовна – ребенок войны. Июнь 41-го, отец уходит

на войну и практически сразу погибает. На руках её мамы, 30-
летней женщины, остались четверо детей: старшему 9 лет, а ма-
ленькому – 3 месяца.

«Мать мы видели по часу в день – стараясь прокормить семью,
она работала и на двух, и на трех, и на четырех работах. Мы видели,
сколько сил она отдает нам, и постепенно тоже научились и полюбили
трудиться. Каждый старался внести свою маленькую лепту в общее
дело. Каждый делал то, что мог: кто полол, кто урожай собирал. Сло-
вом, мы были как все.
Несмотря на то, что жить было тяжело, все получили образование.

Я училась в тейковской школе № 4, где химию преподавала замечатель-
ная учительница. Фамилии я, к сожалению, не вспомню, а вот имя-
отчество были очень интересными: Елена Флегонтовна. Учеба дава-
лась мне легко, если бы не одно обстоятельство. В школу приходилось
ходить пешком - 12 км туда и 12 км обратно. Тем не менее, школу я
закончила почти «на отлично». Куда поступать – думала долго. Вроде
бы все давалось легко….»
Перевес в сторону Химтеха обусловила… самая большая в то вре-

мя среди вузов стипендия. Одна ее половина отправлялась домой, на
другую студентка Гертруда, как, собственно, и большинство ее одно-
группников, жила целый месяц.
Кафедра ТЭП стала для Гертруды Ефимовны родной на долгие-

долгие годы. После первой сессии, сданной на одни пятерки, она стала
получать Ленинскую стипендию, жить стало немножко полегче. С пер-
вого же курса она увлеклась баскетболом и вскоре стала капитаном
сборной института. Впрочем, эта же команда была одновременно и
сборной области – настолько хороши были девушки. «Мы с командой
объездили полстраны. Тренировались по 2 раза в день! Но учебе это
не мешало - практически все были отличницами. Сессию или сдавали
досрочно, или на соревнования ездили с кипами учебников». Кстати,

ли говорить, это была любовь с первого взгляда и на всю жизнь?..
После института Гертруда Кривцова отправилась на завод «Точп-

рибор». И тут не обошлось без проявления сильного характера этой
женщины. Дело в том, что устраиваться на работу она пошла, будучи
на последнем месяце беременности. Естественно, ей отказали. Но не
тут-то было… Гертруда Ефимовна бодро отправилась в Министер-
ство, в Москву, где ее радушно приняли, выслушали и написали на-
чальнику ивановского предприятия  гневное письмо. Так Гертруда
Ефимовна устроилась на работу…
Но в 1967 году институт позвал обратно – и она вернулась на

родную кафедру в аспирантуру, бросив карьеру на взлете. И ушла
из института Гертруда Ефимовна только на пенсию.
Научным руководителем Г.Е. Кривцовой была Вера Леонидовна

Киселева, а на защиту диссертации «Блестящее серебрение из неток-
сичных электролитов» пришел весь завод во главе с директором –
настолько ее там уважали и любили.

Более 25 лет Гертруда Ефимовна проработала деканом силикатно-
го факультета. Сказать, что ее любили студенты – значит не сказать
ничего. Строгая, но справедливая, Гертруда Ефимовна пользовалась
такой популярностью у студентов, что любой из выпускников сили-
катного факультета, вспоминая свои студенческие годы, в первую оче-
редь называет имя Г.Е. Кривцовой. А после следующих слов многие
просто должны упасть перед этой женщиной на колени: именно в быт-
ность её деканом, в ИХТИ появился Студенческий театр им. Силикат-
чиков, который великолепно здравствует и по сей день. И пожелаем
ему еще столько же, равно как и его основательнице.
Химтех надолго стал родным домом не только для Гертруды Ефи-

мовны, но и для ее дочки, и для внучки. Наталья Роальдовна Кокина
закончила ИГХТУ, механический факультет с красным дипломом и
продолжает работать в родном вузе. Сегодня она – проректор по
заочному и дополнительному профессиональному образованию. Кста-
ти, своего мужа – Николая Сергеевича Кокина – Наталья Роальдовна
встретила тоже в Химтехе. Как и чету Шарниных, о которых мы рас-
сказывали недавно, познакомил их колхоз. Эх, иногда даже жалко ста-
новится, что колхозы отменили… Николай Сергеевич тоже никуда не
ушел из родного вуза и сегодня работает в лаборатории по перера-
ботке резины и продолжает активно болеть за наших, химтеховских,
спортсменов – сказывается давнишнее увлечение спортом.  А их дочь,
Катя, внучка Гертруды Ефимовны,  закончила ИУФИС, правда, в вузе
не осталась, но до сих пор питает к нему нежные чувства. «Наверное, все
пошли в ИГХТУ потому, что никогда не слышали дома ничего плохого о
Химтехе – только всё самое хорошее», - считает Г.Е. Кривцова.
А недавно у Гертруды Ефимовны родился правнук, которого на-

звали… Яромир. Кстати, мы же так и не выяснили, кто же назвал
Гертруду именно так. Оказывается, это был… дедушка, который пос-
ле войны 1914 года проникся нежностью к двум женским именам –
Берта и Гертруда. И назвал так, пока никто не видел, дочку - Бертой и
внучку - Гертрудой. А мужа Роальдом назвали в честь путешественни-
ка Р. Амудсена. И правнука назвали Яромиром – это же у них семейное!
Гертруда Ефимовна отдала вузу большую часть своей жизни. На

пенсию ее провожали все факультеты, и до сих пор она желанный
гость в университете в любое время. А еще она - член городского
совета ветеранов, до сих пор играет в волейбол, тренируясь по 2 раза
в неделю, а еще у нее свой огород и ещё, ещё… В общем, такую
женщину ещё поискать надо!

Владимирцева Е., студ. гр. 2/50

ÝÒÎ Ó ÍÈÕ ÑÅÌÅÉÍÎÅ…

Сборная ИХТИ по баскетболу. 1952 г.
(Г. Кривцова - третья справа).

именно на соревнованиях Гертруда Ефимовна встретила своего буду-
щего мужа с тоже очень интересным именем – Роальд Адрианович.
Видимо, это у них семейное… Роальд Адрианович был профессио-
нальным баскетболистом, закончил университет физкультуры в Мос-
кве и вскоре стал тренером ивановской сборной по баскетболу. Надо
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27 ìàÿ ñâîé ïðîôåññèîíàëüíûé ïðàçäíèê îòìåòèëè ðàáîòíè-
êè áèáëèîòåê. Áèáëèîòåêà (Èíôîðìàöèîííûé öåíòð) íàøåãî óíè-
âåðñèòåòà, êàê ñ÷èòàþò ìíîãèå, - ãëàâíàÿ êàôåäðà âóçà. È ýòî
äåéñòâèòåëüíî ïîäòâåðæäàåòñÿ òîé ìíîãîãðàííîé ðàáîòîé è
íåîöåíèìîé ïîìîùüþ, êîòîðóþ îêàçûâàþò ðàáîòíèêè áèáëèî-
òåêè âñåì ïîñåòèòåëÿì - ñòóäåíòàì, àñïèðàíòàì, ïðåïîäàâà-
òåëÿì, ñîòðóäíèêàì.

Îñåíüþ 2008 ãîäà èâàíîâñêèå âóçû áóäóò îòìå÷àòü ñëàâíóþ äàòó-
90-ëåòèå ñî äíÿ îáðàçîâàíèÿ Èâàíîâî-Âîçíåñåíñêîãî ïîëèòåõíè÷åñêîãî
èíñòèòóòà. Þáèëåè - õîðîøèé ïîâîä âñïîìíèòü ïðîøëîå, îöåíèòü íàñòî-
ÿùåå è çàäóìàòüñÿ î áóäóùåì.

Ñòàâ â 1918 ãîäó íàó÷íûì ïðååìíèêîì Ðèæñêîãî ïîëèòåõíè÷åñêîãî
èíñòèòóòà, ÈÂÏÈ îêàçàëñÿ â èçâåñòíîé ìåðå è ìàòåðèàëüíûì íàñëåäíè-
êîì ÐÏÈ. Â Èâàíîâî-Âîçíåñåíñê áûëà ïåðåâåäåíà áîëüøàÿ ïî òåì âðå-
ìåíàì áèáëèîòåêà, íåîáû÷àéíî áîãàòàÿ äëÿ ïðîâèíöèàëüíîãî âóçà.

Êíèãè ïî õèìè÷åñêîé îòðàñëè ñîñòàâëÿëè áîëüøóþ ÷àñòü âñåãî íàó÷-
íîãî ôîíäà. Ñ ïåðâûõ äíåé ñóùåñòâîâàíèÿ â ñòåíàõ ÈÂÏÈ áèáëèîòåêà
ñòàëà ôîðìèðîâàòüñÿ êàê íàó÷íàÿ, ïîïîëíÿëàñü öåííåéøèìè ìîíîãðàôè-
ÿìè, ñïðàâî÷íèêàìè, ñîñòàâèâøèìè «æåì÷óæèíó» ñîâðåìåííîãî ôîíäà:
Ëàíäîëüòà, Áåéëüøòåéíà, Ìýëëîðà, Ãìåëèíà, ðåôåðàòèâíûìè æóðíàëàìè
Chemische Zentralbladt, Chemical Abstracts.

Â ôîíäå áèáëèîòåêè - óíèêàëüíàÿ êîëëåêöèÿ ðåäêèõ êíèã, èç-
äàííûõ, â òîì ÷èñëå, â ÕVIII - XIX âåêàõ. Âñå ýòî áåðåæíî õðàíèòñÿ â
ôîíäàõ áèáëèîòåêè, íûíå ñóùåñòâóþùåé â íîâîì ñòàòóñå - Èíôîð-
ìàöèîííîãî öåíòðà Èâàíîâñêîãî ãîñóäàðñòâåííîãî õèìèêî-òåõíîëî-
ãè÷åñêîãî óíèâåðñèòåòà.

Êðîïîòëèâàÿ ðàáîòà ïî ñîõðàíåíèþ öåííåéøåãî íàó÷íîãî íàñëåäèÿ
â ðàìêàõ êðàåâåä÷åñêîé ðàáîòû ïîëó÷èëà ñâîå ïðèçíàíèå. Òàê, â ìàðòå
2007 ãîäà Ôåäåðàëüíûì àãåíòñòâîì ïî îáðàçîâàíèþ áûë îáúÿâëåí Âñå-
ðîññèéñêèé êîíêóðñ íà ëó÷øèé ýêñïîíàò ïî èñòîðèè ïðîôåññèîíàëüíîãî
îáðàçîâàíèÿ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. Â ýòîì êîíêóðñå ïðèíÿë ó÷àñòèå è
íàø óíèâåðñèòåò. Ñëåäóåò ñêàçàòü, ÷òî âûñòàâêà ýêñïîíàòîâ â ðàìêàõ êîí-
êóðñà ïîëó÷èëàñü ïîèñòèíå óíèêàëüíîé. Èç õðàíèëèùà Èíôîðìàöèîí-
íîãî öåíòðà áûëà âûáðàíà î÷åíü ðåäêàÿ êíèãà, äàòèðîâàííàÿ 1923 ãî-
äîì. Íî öåííà ýòà êíèãà íå ñòîëüêî äîñòàòî÷íî äàâíèì ãîäîì èçäàíèÿ,
ñêîëüêî òåì, ÷òî ïðåäñòàâëÿëà ñîáîé ó÷åáíèê, îäèí èç ïåðâûõ â èñòîðèè,
äà åùå ñäåëàííûé ðóêàìè ñòóäåíòîâ â òèïîãðàôèè Èâàíîâî-Âîçíåñåíñêà
- êóðñ ëåêöèé ïðîôåññîðà êàôåäðû ôèçèêè ÈÂÏÈ Êîíñòàíòèíà Íèêîëà-
åâè÷à Øàïîøíèêîâà "Òåïëîòà" ñ äàðñòâåííîé íàäïèñüþ, èçãîòîâëåííîé
ñïîñîáîì ëèòîãðàôèè. Ïî èòîãàì êîíêóðñà ÈÃÕÒÓ îêàçàëñÿ â ÷èñëå äå-
ñÿòè ïîáåäèòåëåé è ïîëó÷èë äèïëîì ëàóðåàòà.

Òàêæå îñîáóþ öåííîñòü ñîñòàâëÿþò ïåðâûå ïðèæèçíåííûå èçäàíèÿ
âûäàþùèõñÿ ó÷åíûõ-õèìèêîâ. Ïðèâåäåì íåêîòîðûå èç íèõ: Ä. Ìåíäåëú-
åâ. "Îñíîâû õèìiè" - èçäàíèå 1889 ãîäà; À. Áóòëåðîâ. "Ââåäåíiå êú
ïîëíîìó èçó÷åíiþ îðãàíè÷åñêîé õèìiè" - èçäàíèå 1864 ãîäà; Ï. Êþðè.
"Íîâûÿ èçñëúäîâàíiÿ ðàäiîàêòèâíîñòè" - èçäàíèå 1904 ãîäà è äð. Ýòè
èçäàíèÿ åùå æäóò ñâîåãî îòêðûòèÿ äëÿ øèðîêîãî ÷èòàòåëÿ.

Äëÿ îáåñïå÷åíèÿ íàó÷íîé è ó÷åáíîé äåÿòåëüíîñòè âóçà ÈÖ ðàñïîëà-
ãàåò óíèêàëüíûì ôîíäîì. Åãî ãîðäîñòüþ ÿâëÿåòñÿ ðåôåðàòèâíûé æóð-
íàë "Õèìèÿ", ïîëó÷àåìûé áèáëèîòåêîé ñ 1953 ãîäà â òðàäèöèîííîì ôîð-

ìàòå, à ñ 2004 ãîäà â ýëåêòðîííîì.
Åñëè â 1919 ãîäó îñíîâó ôîíäà áèáëèîòåêè õèìè÷åñêîãî ôàêóëüòå-

òà ÈÂÏÈ ñîñòàâëÿëè 5000 êíèã, òî ñåé÷àñ ôîíä Èíôîðìàöèîííîãî öåí-
òðà íàñ÷èòûâàåò áîëåå 1 ìèëëèîíà 300 òûñÿ÷ ýêçåìïëÿðîâ äîêóìåíòîâ.

Íå çàáûâàÿ î âåëèêîé ìèññèè êíèãè, î çàäà÷å ôîðìèðîâàíèÿ êóëü-
òóðû ÷òåíèÿ ó ìîëîäîãî ïîêîëåíèÿ, Èíôîðìàöèîííûé öåíòð âñå áîëåå
ïðèîáðåòàåò ÷åðòû ó÷ðåæäåíèÿ, îñíàùåííîãî ñîâðåìåííîé òåõíèêîé, îò-
âå÷àþùåé çàäà÷àì ÕÕI âåêà. Âñåñòîðîííÿÿ ïîääåðæêà ñî ñòîðîíû ðóêî-
âîäñòâà âóçà ïîçâîëèëà çà êîðîòêîå âðåìÿ îñóùåñòâèòü ãëóáîêèå, ïðèí-
öèïèàëüíûå èçìåíåíèÿ â äåÿòåëüíîñòè áèáëèîòåêè, ïðåâðàòèâøåéñÿ èç
êíèãîõðàíèëèùà â Èíôîðìàöèîííûé öåíòð âóçà, ò.ê. ïóòü ê ïðîãðåññó
ëåæèò â ïëîñêîñòè êîìïüþòåðèçàöèè òåõíîëîãè÷åñêèõ ïðîöåññîâ, â êà÷å-
ñòâåííîì èçìåíåíèè è ðàñøèðåíèè ñåðâèñíûõ óñëóã, ïðåäîñòàâëÿåìûõ
÷èòàòåëþ.

Ãëóáîêèå è ñåðüåçíûå çàäà÷è, âñòàâøèå ïåðåä êîëëåêòèâîì, ïîòðåáî-
âàëè ðàçðàáîòêè íàó÷íî îáîñíîâàííîé êîíöåïöèè äàëüíåéøåãî ðàçâè-
òèÿ áèáëèîòåêè, îñíîâàííîé íà ïîíèìàíèè òîãî, ÷òî òåïåðü ìû èìååì
äåëî ñ ñîâåðøåííî äðóãèì ÷èòàòåëåì, çíàþùèì, ÷òî òàêîå êîìïüþòåð è
÷òî òàêîå èíòåðíåò. Êîìïüþòåðíûå òåõíîëîãèè è èíòåðíåò îòêðûëè íî-
âóþ ñòðàíèöó â ðàçâèòèè Èíôîðìàöèîííîãî öåíòðà, ïîçâîëèâ àâòîìàòè-
çèðîâàòü ìíîãèå òåõíîëîãè÷åñêèå ïðîöåññû, ñîçäàòü è ïîïîëíÿòü ýëåêò-
ðîííûé êàòàëîã, òåìàòè÷åñêèå áàçû äàííûõ, èñïîëüçîâàòü ãëîáàëüíóþ
êîìïüþòåðíóþ ñåòü äëÿ ïîèñêà èíôîðìàöèè âî âíåøíèõ èíôîðìàöèîí-
íûõ ðåñóðñàõ, ïðèîáðåòàòü ðàçëè÷íûå ìóëüòèìåäèéíûå èñòî÷íèêè.

Íå èçáåæàëà êîìïüþòåðèçàöèè è èçäàòåëüñêàÿ äåÿòåëüíîñòü ÈÖ. Ïðè
ïîääåðæêå ðåêòîðàòà ñ 2007 ãîäà èíôîðìàöèîííî-èçäàòåëüñêèé îòäåë
öåíòðà íà÷àë ïóáëèêàöèþ óêàçàòåëåé òðóäîâ â ñåðèè "Ó÷åíûå óíèâåðñè-
òåòà". Êîìïüþòåðèçàöèÿ ïîìîãëà êà÷åñòâåííî èçìåíèòü, íàïîëíèòü íî-
âûì ñîäåðæàíèåì ïîñîáèÿ, ðàíåå ïðåäñòàâëÿâøèå ñîáîé, â îñíîâíîì,
ïåðå÷åíü òðóäîâ ó÷åíîãî. Î÷åíü èíòåðåñíîé ïîëó÷èëàñü ðàáîòà, ïðîâå-
äåííàÿ ñîâìåñòíî ñ êàôåäðîé ôèçèêè, íàä áèîáèáëèîãðàôè÷åñêèì óêà-
çàòåëåì òðóäîâ âûäàþùåãîñÿ ó÷åíîãî è ïåäàãîãà ÈÕÒÈ Èâàíà Íèêîëàå-
âè÷à Ãîäíåâà, 100-ëåòèå êîòîðîãî âóç îòìåòèë â ÿíâàðå 2008 ãîäà. Ïî-
ìèìî ïåðå÷íÿ òðóäîâ, â óêàçàòåëå íàøëè ñâîå ìåñòî ìíîãî÷èñëåííûå
âîñïîìèíàíèÿ áëèçêèõ ó÷åíîãî, ó÷åíèêîâ è ñîðàòíèêîâ, ôîòîãðàôè÷åñ-
êèå ìàòåðèàëû.

Èíôîðìàöèîííûé öåíòð, óñïåøíî ó÷àñòâîâàâøèé â ðàçëè÷íûõ âñå-
ðîññèéñêèõ è ìåæâóçîâñêèõ êîíêóðñàõ, íåîäíîêðàòíî ñòàíîâèëñÿ ïîáå-
äèòåëåì, ëàóðåàòîì, íàãðàæäàëñÿ äèïëîìàìè. Ìîæíî íàçâàòü  Âñåðîñ-
ñèéñêèå ñìîòðû-êîíêóðñû ïî ýêîëîãè÷åñêîìó ïðîñâåùåíèþ íàñåëåíèÿ
2000-2001 è 2002-2004 ãã., êîíêóðñ "Ðåêëàìà â áèáëèîòåêå", "Êîíêóðñ
íàãëÿäíûõ ôîðì âóçîâñêèõ áèáëèîòåê, ïîñâÿùåííûé 60-ëåòèþ ïîáåäû â
Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå" è äð.

Ïàðàëëåëüíî ñ âíóòðåííèìè òåõíîëîãè÷åñêèìè èçìåíåíèÿìè â ðà-
áîòå êîëëåêòèâà èçìåíÿåòñÿ è âíåøíèé îáëèê Èíôîðìàöèîííîãî öåíò-
ðà. Òå ÷èòàëüíûå çàëû, â êîòîðûå òðàäèöèîííî, â òå÷åíèå ìíîãèõ ëåò,
âõîäèëè ñòóäåíòû è ïðåïîäàâàòåëè, êàðäèíàëüíûì îáðàçîì ïðåîáðàçè-
ëèñü â ðåçóëüòàòå ðåìîíòà. Ìû óâåðåíû: â íîâîì ïîìåùåíèè íàäî è
ðàáîòàòü ïî-íîâîìó!
Â. Ãàíþøêèíà, çàâ. èíôîðìàöèîííî-èçäàòåëüñêèì îòäåëîì ÈÖ

21 мая в областном объединении профсоюзов Ивановской области
состоялся областной конкурс «Студенческий профсоюзный лидер-
2008», целью которого стало выявление профсоюзного лидера в сту-
денческой среде и выдвижение кандидата для участия во Всероссийс-
ком конкурсе «Студенческий лидер-2008». В конкурсе участвовали
ИГХТУ, ИвГУ, ИГЭУ, ИГТА, ИГСХА, ИГАСУ, ШГПУ. В состав ком-
петентного жюри вошли юрист из правительства Ивановской области,
юрист Федерации профсоюзов Ивановской области, представитель
профсоюзов Владимирской области, ветеран профсоюзного движе-
ния. Председателем жюри стала председатель Ивановской областной
организации профсоюза работников народного образования  и науки
РФ Н.Н. Москалева. Студенческие профсоюзные лидеры соревнова-
лись в умении вести переговоры с администрацией вуза, в знаниях и
практическом применении нормативных правовых актов, а также во
владении ораторским мастерством. И – о, радость! Победителем кон-
курса стал наш Алексей Майзлиш, студент гр. 4/40, председатель
профбюро ИУФИС.
Как это было, мы решили узнать, что называется, из первых уст,

т.е. уст А. Майзлиша:
- Я впервые участвую в подобном конкурсе, и уровень организа-

ции, а также уровень подготовки участников меня искренне удивили
и порадовали – все соперники были очень сильными и достойными

победы. Лично мне, наверное,
помогло природное спокой-
ствие и чувство юмора. Но
уже одно общение с интерес-
ными и увлеченными людьми
было бы наградой! В конкур-
се было четыре этапа: само-
презентация в свободном
формате, блиц-опрос по пра-
вовым актам, правовые си-
туации и имитация перего-
воров с ректором вуза по раз-
личным текущим жизнен-
ным вопросам. Особенно ин-
тересным, на  мой взгляд,
был последний этап, т.е. об-
щение с «ректором», где уча-
стники могли проявить свой
лидерский потенциал, а так-
же применить свои правовые
знания и дипломатические
способности.
Теперь предстоит провести большую подготовительную работу

для участия во Всероссийском конкурсе «Студенческий лидер-2008»,
который будет проходить в Дивноморске осенью этого года. Надеем-
ся, удача будет нам сопутствовать и впредь!

Профком аспирантов и студентов

Ïîñëåñëîâèå ê ïðîôåññèîíàëüíîìó ïðàçäíèêó

ÏÐÎÔÑÎÞÇÍÛÉ ËÈÄÅÐ
ÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÒÂÀ
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12 мая был обычный день в провинции Сычуань: дети пошли в
школу на занятия, родители на работу, сияло солнце, пели птицы.
Ничто не предвещало надвигающейся угрозы. В тихую и размерен-
ную жизнь китайского народа вмешалась ужасная стихия - земле-
трясение. Всего за несколько секунд день превратился в кошмар,
который навсегда останется в памяти каждого человека. Стихия
забирает жизни без разбора: жизни друзей и родных, отцов, мате-
рей и детей. С 19 по 21 мая в Китае объявлен трехдневный траур. По
всей стране были приспущены государственные флаги и объявлены
три дня тишины. Мы тоже не могли обойти горе китайского на-
рода стороной. Китайские студенты вышли в деканат с инициати-
вой провести 21 мая  акцию памяти, которую они назвали "Любовь.
Скорбь. Сплочение". 21 мая день выдался пасмурный и очень дожд-
ливый, и как образно сказал один из выступающих, даже небо пла-
чет по более чем 60 000 человеческих жизней.
Тысяча бумажных китайских журавликов, сделанные руками сту-

дентов, украшали аудиторию. К шестнадцати часам в ауд. Г-205 со-
брались все китайские студенты, обучающиеся в вузах Иванова (а их
более 60 человек), все деканы иностранных факультетов, более 180
преподавателей, сотрудников и студентов вузов города. Все они при-
шли поддержать своих подопечных и выразить свое соболезнование
китайскому народу, который пережил такую страшную трагедию.
Ребята специально к акции подготовили презентацию "Россия моя

любовь, Китай моя боль", в которой познакомили присутствующих с
событиями, потрясшими мир в начале мая, с тем как Россия откликну-
лась и предложила руку помощи китайскому народу.
Было очень много выступлений, было очень много слез, было выс-

казано очень много слов поддержки и надежды... Слезы наворачива-
лись на глаза, когда демонстрировали фильм о матери, которая потеряла
четверых детей в этой трагедии, но до сих пор продолжает искать их
среди руин семиэтажного здания школы, в которой учились ее дети.
От имени коллектива университета выступила Е.А. Чижова, кото-

рая от ректората и от себя лично передала слова соболезнования все-
му китайскому народу и поблагодарила китайских студентов за их
инициативу провести подобную акцию памяти. "Эта трагедия, - сказа-
ла Елена Аркадьевна,- отозвалась в сердце каждого жителя России".
Слова глубокой скорби звучали от русских студентов, принявших
участие в акции. Сергей Шабунин, студент гр.3/28, выйдя на сцену,
сказал: "В эти мгновения понимаешь, как хрупка человеческая жизнь,
как беззащитны мы перед силами природы. Единственное, что мы
можем сделать, так это взять друг друга за руки и переживать эти
ужасные мгновения вместе, скорбеть и хранить память в глубине сво-
его сердца о тех, кого уже нет с нами рядом". Аспирант из Ирака Аль-
Сабти Хайдар Акрам Хуссейн говорил слова поддержки от всех ино-

странных студентов, обучающихся в вузах Иванова.
По окончании акции китайские студенты вышли на кафедру и хо-

ром исполнили реквием памяти погибшим. Вся аудитория встала, сим-
волизируя скорбь и солидарность с народом Китая.

Студентка ИГХТУ из Китая Пань Худзин поблагодарила всем
собравшихся: «Мы благодарим русских людей, которые сразу же
откликнулись на просьбу оказать помощь народу Китая. Мы призна-
тельны русским ребятам, которые учатся вместе с нами и поддержи-
вают нас в эти трудные дни. Мы выражаем благодарность преподава-
телям и сотрудникам наших вузов за понимание и поддержку».
Организаторы акции направили резолюцию в Посольство Китая

в Российской Федерации от всех жителей города Иваново.
На этом мероприятии чувствовалось, что все мы - одна большая

семья, члены которой собрались вместе разделить печаль, боль, горе,
слёзы. Это подтверждают слова глубокой благодарности, высказан-
ные ректором Шандуньского гидротехнического института господи-
ном Беем, после получения информации о проведенном в нашем уни-
верситете мероприятии. В своем письме ректор отметил, что 2008 год
стал очень сложным для Китая, но он уверен в том, что сплочение
помогает преодолеть все трудности и пережить все невзгоды.
Эта акция действительно показала, какую любовь сохраняют к

своей стране китайские ребята, какую скорбь испытывает каждый
житель планеты по безвинно погибшим людям, и какое сплочение
наблюдали мы в аудитории, где проходила акция памяти.

Деканат по работе с иностранными учащимися

Ëþáîâü. Ñêîðáü. Ñïëî÷åíèå.

15 ìàÿ ñêîí÷àëñÿ çàâåäóþùèé êàôåäðîé ÕÒÂÌ, ïðîôåññîð,
äîêòîð òåõíè÷åñêèõ íàóê Áîðèñ Íèêîëàåâè÷ Ìåëüíèêîâ. Êîë-
ëåãè, äðóçüÿ, áåñ÷èñëåííûå ó÷åíèêè ïî âñåé ñòðàíå è çà ðóáå-
æîì, ðàáîòíèêè òåêñòèëüíîé ïðîìûøëåííîñòè, ñåãîäíÿøíèå ñòó-
äåíòû ñêîðáÿò î íåâîñïîëíèìîé óòðàòå.

Òðóäíî ãîâîðèòü â ïðîøåäøåì âðåìåíè î áëèçêîì ÷åëîâåêå,
êîòîðûé ñîâñåì íåäàâíî âäîõíîâëÿë è çàðÿæàë íàñ - ïðåïîäà-
âàòåëåé, ñîòðóäíèêîâ, àñïèðàíòîâ è ñòóäåíòîâ êàôåäðû - ñâîèì
íåèññÿêàåìûì òðóäîëþáèåì, ýíåðãèåé, óïîðñòâîì â äîñòèæåíèè
öåëè, ëþáîâüþ è âåðíîñòüþ óíèâåðñèòåòó è êàôåäðå, îãðîìíîé
îòâåòñòâåííîñòüþ è òðåáîâàòåëüíîñòüþ ê ñåáå. Îí ëþáèë êàæ-
äîãî èç íàñ, áûë äëÿ ìíîãèõ íå òîëüêî ó÷èòåëåì, íî è äðóãîì.

Êàôåäðà îñèðîòåëà. Íàì òÿæåëî ïîâåðèòü, ÷òî áîëüøå íè-
êîãäà ìû íå óâèäèì Áîðèñà Íèêîëàåâè÷à çà åãî ðàáî÷èì ñòî-
ëîì - åãî äåðæàâîé, ãäå îí è òðóæåíèê, è áîã; íå óñëûøèì åãî
ãîëîñ; íå óâèäèì â àóäèòîðèÿõ è êàáèíåòàõ åãî âûñîêóþ ôèãó-
ðó, ñòðîãèå âäóì÷èâûå ãëàçà; íå ïîëó÷èì íóæíîãî ñîâåòà, íàïóò-
ñòâèÿ, äîáðîãî èëè êðèòè÷åñêîãî ñëîâà...

Òàëàíòëèâûé ó÷åíûé, äîñòèãøèé áîëüøèõ âåðøèí, ïîëó÷èâ-
øèé ïðèçíàíèå â ñòðàíå è çà åå ïðåäåëàìè, îí ùåäðî äåëèëñÿ
ñâîèìè çíàíèÿìè, âîñïèòûâàë â íàñ òàêèå êà÷åñòâà, êàê öåëåóñò-

ðåìëåííîñòü, òâîð÷åñêèé ïîèñê, íàñòîé÷èâîñòü, ðàäåíèå çà äåëà
êàôåäðû, åå ïðåñòèæ íà ëþáîì óðîâíå è â ëþáîì äåëå.

Êàæäûé äåíü íà êàôåäðå ñåé÷àñ íà÷èíàåòñÿ è çàêàí÷èâàåò-
ñÿ áåñêîíå÷íûìè âîñïîìèíàíèÿìè î íàøåì ðóêîâîäèòåëå, êîòî-
ðîãî íàì î÷åíü íå õâàòàåò. Ìû ïîíÿëè, êàê îí íåçàìåíèì è íåîá-
õîäèì âñåì íàì.

Îáåùàåì, ÷òî ëó÷øåé ïàìÿòüþ î Áîðèñå Íèêîëàåâè÷å Ìåëü-
íèêîâå áóäåò ïðîäîëæåíèå è ðàçâèòèå åãî äåë, çàäóìîê è çàìå-
÷àòåëüíûõ òðàäèöèé, íåðàçðûâíî ñâÿçàííûõ ñ åãî èìåíåì.

È ñåé÷àñ ó êàæäîãî èç íàñ
Ñêîðáíîé ìûñëè âñ¸ ñèëüíåå ãîëîñ:
Âîò óøåë õîðîøèé ÷åëîâåê -
È îò æèçíè

ãëûáà îòêîëîëàñü!!!
Êîëëåêòèâ êàôåäðû ÕÒÂÌ

30 ìàÿ óøåë èç æèçíè åùå îäèí èç ñòàðåéøèõ ïðåïîäàâàòå-
ëåé ÈÃÕÒÓ, äîöåíò Þðèé Èâàíîâè÷ Õîéíîâ. Ýòî îäèí èç îñíî-
âàòåëåé êàôåäðû àâòîìàòèçàöèè õèìè÷åñêèõ ïðîèçâîäñòâ (íûíå
- êàôåäðà òåõíè÷åñêîé êèáåðíåòèêè è àâòîìàòèêè), îêîëî 40 ëåò
ïðîðàáîòàâøèé â íàøåì âóçå. Åãî õîðîøî çíàþò è ïîìíÿò ñòó-
äåíòû ìíîãèõ ïîêîëåíèé. Ñâåòëàÿ ïàìÿòü î çàìå÷àòåëüíîì ïå-
äàãîãå è ÷åëîâåêå - Þðèè Èâàíîâè÷å Õîéíîâå îñòàíåòñÿ íàäîë-
ãî â ñåðäöàõ âñåõ, çíàâøèõ åãî.      Êîëëåêòèâ êàôåäðû ÒÊèÀ

ÑËÎÂÎ ÏÀÌßÒÈ
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Òèðàæ 999 ýêç.♦ Ó÷ðåäèòåëü:
 ÈÃÕÒÓ Îòïå÷àòàíî íà êàôåäðå Ý è ÔÂåðñòêà È.ÁÀÇËÎÂÎÉ

(ÌÊË ÈÒèÏÝÂÌ)
♦ ♦ ♦

Ðåäàêòîð
Ò. ÓÑÒÈÍÎÂÀ

ÍÅÏÎÃÎÄÀ ÏÐÀÇÄÍÈÊÓ ÍÅ ÏÎÌÅÕÀ
«Дню Химика быть», - решило в этом году студенческое правитель-

ство, несмотря ни на какие погодные условия. А по-другому не могло и
быть, ведь «День Химика» стал незаменимым атрибутом в жизни сту-
дентов ИГХТУ. Веселые конкурсы, интересные викторины, заворажи-
вающие эстафеты, сосиски «по-студенчески» - все это уже стало сим-
волом профессионального праздника в Химтехе. Но с каждым годом на
празднике сверкают новые лица, программа мероприятия всегда прини-
мает новые очертания... «День Химика - 2008» не стал исключением!

Находка и «изюминка» «Дня
Химика - 2008» - ансамбль этни-
ческой музыки "Kali maa quys",
в составе которого - студент-
культуролог гр. 3/50 Александр
Руденко.

Главное нововведение 2008
года - плакат-мозаика с изоб-
ражением химика-исследова-
теля, к которому должен был
«приложить руку каждый
участник праздника.  Пока
еще в процессе сборки...

Впервые «День Химика» открывает
первый проректор - проректор по научной
работе ИГХТУ проф. В.А. Шарнин

Где еще, как не на «Дне Химика», сту-
дентам ИГХТУ нужно с помощью пипет-
ки переливать свежевыжатый сок из

стакана в ста-
кан? Тем более
культурологам...
На фото Ро-

ман Вичужанин
(2/50).

Людей со слабой нервной системой
просим перевести взгляд на другую фото-
графию! Президентский стипендиат, а
теперь и «на-
чинающая звез-
да подиума»,
В л а д и м и р
Рыбкин демон-
стрирует лет-
нюю коллекцию
одежды сту-
дентки ИГТА
Александры
Раджабовой.
Это в такой-
то ветер, в со-
вершенно не
летнюю пого-
ду!!!

Традиционное ис-
полнение гимна хими-
ков. На сцене поет
студенческое прави-
тельство, а в пришед-
шие в этот день сту-
денты и преподавате-
ли, как могут, подпе-
вают.
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